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В С Т Р Е Ч А  В К Р Е М Л Е
31 января Генеральный 

секретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев и член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин приняли в Кремле 
члена Политбюро ЦК ПОРП, 
Председателя Совета Мини
стров ПНР П. Ярошевича, 
находящегося в Советском 
Союзе с рабочим визитом.

Товарищ Л. И. Брежнев 
рассказал о большой полити
ческой и организаторской ра
боте партии, направленной 
на обеспечение выполнения 
заданий десятой пятилетки, 
о новом подъеме массового 
социалистического соревно

вания трудящихся, играю
щего важную роль в повы
шении эффективности про
изводства и улучшении ка
чества продукции.

Товарищ П. Ярошевич про
информировал об итогах 
И Всепольской конференции 
ПОРП и принимаемых мерах 
по реализации программы 
социально - экономического 
развития, одобренной VII 
съездом ПОРП.

Значительное внимание бы
ло уделено вопросам совет
ско-польского сотрудничест
ва. При этом с обеих сторон 
выражено удовлетворение 
результатами проделанной 
работы и подчеркнута важ

ность дальнейшего расшире
ния и углубления народно
хозяйственных связей между 
СССР и ПНР, активного раз
вития кооперации и специа
лизации производства как на 
двусторонней основе, так и в 
рамках Совета Экономиче
ской Взаимопомощи.

В ходе беседы было отме
чено в целом благоприятное 
для мира и социализма раз
витие международной об
становки, достигнутое в зна
чительной мере в результа
те согласованных действий 
стран социалистического со
дружества.

Беседа прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

Н Е Ф Т Е П Р О В О Д  
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расчищено трассы — 49 км 
| вырыто траншеи — 37,9 км |
1 вывезено плетей — 36,85 км 
| сварено в нитку — 30,6 км |

заизолировано — 18,4 км |
уложено в траншею — 12,35 км |
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Таково положение на трас

се васюганского нефтепро
вода на первое февраля. По
ложение, прямо скажем,

' тревожное. Если учесть, что 
сдать магистраль необходи
мо в • первом квартале ны
нешнего года, а не сделано 
по некоторым позициям 
третьей, а по другим и деся
той части 170-километрового 
объекта.

Строительство нефтепро
вода идет по трем потокам: 
от нуля до 47-го километра; 
от 47-го до 110-го и от 110-го 
до 170-го 'километра. Наибо
лее сложные участки трас
сы выпали на долю первого 
и второго потоков — самые 
большие болота Васюганья 
(до шести километров в диа
метре), озера и ручьи. Боль
шая нагрузка ложится на 
участок инженерной подго
товки трассы — проминка 
трассы, прокладка вдоль 
трассовых дорог. Нынешняя 
зима — плохой помощник 
строителям: земля в низи
нах и болотах не промерз
ла, техника тонет.

Трудно по этим же причи
нам и механизаторам, осо
бенно экскаваторщикам. В 
сложном положении води
тели трубовозов, поскольку 
дороги в очень плохом со
стоянии. Однако, учитывая 
даже эти объективные труд
ности, все-таки строители 
сработали недостаточно чет
ко. К середине января соз
дался большой разрыв по 
итоговым результатам меж
ду двумя первыми и треть
им потоками. Цо всем пока
зателям на участке Раскино 
сделано практически в два 
раза больше. В  последние 
дни января, правда, суточ
ный шаг на трассе от 110-го 
километра до нуля стал не
сколько больше, чем у рас- 
кинцев.

Наиболее трудное положе
ние с расчисткой трассы и 
траншеей. Чтобы уложиться 
в намеченные сроки, в ос
тавшееся время необходимо 
ежедневно делать по этим 
позициям более двух кило
метров. Управление механи

зации треста Томскгазстрой 
для этого имеет реальные 
возможности. Техникой оно 
обеспечено, на трассу при
были ремонтные группы из 
Томска и Асина. Чтобы по
высить производительность 
каждого механизма, учиты
вая сложные погодные усло
вия, видимо, назрела необ
ходимость использовать их в 
две смены. Особенно плохо 
используются тяжелые ме
ханизмы.

СУ-17 треста Нефтепровод- 
монтаж в последнюю неделю 
января практически не вы
возило на трассу плети из-за 
отсутствия дорог. Дороги — 
это, конечно, дело генпод
рядчика, но там, где не мо
гут пройти «Уралы», можно 
возить трубы тракторами. К 
сожалению, тракторная вы
возка не организована. А 
нет труб — простаивают и 
сварщики.

Можно надеяться, что на
конец, получив новые ком
плекты очистных и изоли
ровочных машин, СУ-3 дове
дет в ближайшие дни шаг 
изолировочной колонны до 
двух и более километров в 
сутки. Пока же на всех по
токах изоляция велась 
крайне низкими темпами.

Трассовикам созданы са
мые благоприятные бытовые 
условия. В каждом городке 
есть красные уголки, кино- 
установки, библиотечки, в 
Желтом Яре работает цвет
ной телевизор, горячие обе
ды доставляются на трассу. 
Частые гости у строителей 
работники культуры и ис
кусства.

Такое внимание требует от 
трубопроводчиков наивыс
шей отдачи. Наступил по
следний месяц мягкой зи
мы. Рассчитывать на боль
шие морозы уже не прихо
дится. Необходимо срочно 
наращивать темпы строи
тельства вдвое, втрое. Нуж
ны четкая согласованность и 
взаимопонимание в действи
ях всех строительных под
разделений. А этого зача
стую им не хватает.
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(выполнение плана в процентах)

Показатели

Реализация промышленной 
продукции
Производительность труда 
в промышленности 
Процент предприятий, 
не выполнивших план по 
реализации продукции 
Процент предприятий, 
не выполнивших план по 
производительности труда 
Капитальные вложения 
по объектам производственно?о 
и непроизводственного 
назначения

в том числе в жилищное 
строительство 

Производительность труда 
в строительстве (январь—ноябрь) 
Себестоимость строительно
монтажных работ (январь—ноябрь) 
Товарооборот розничной 
торговли
Бытовое обслуживание 
населения
Заготовки сельхозпродуктов 
с дополнительным заданием 

мяса 
молока 
яиц

Надой на фуражную корову 
с начала года (кг) 

в том числе 
за истекший месяц 

Получено яиц на курицу- 
несушку (с начала года, штук)

101,1 100,3

100,7 99,9

4,8 21,8

15,8 30,4

93 89

105 92

103 101

105 101,4

99,2 99

100,5 100,4

85 91
102 101
121 113

2.440 2.328

126 116

228 208

Ш А Х Т А  
Г И Г А Н Т  
В СТРОЮ

МЕЖДУРЕЧЕНСК (Кеме
ровская область), 31 января. 
(Корр. ТАСС). Завершено со
оружение самой крупной в 
стране шахты «Распадская», 
рассчитанной на добычу 7,5 
миллиона тонн угля в год. 
Всех участников строитель
ства и успешного хода ос
воения проектной мощности 
предприятия горячо поздра
вил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев.

Этому событию был по
священ состоявшийся сего
дня митинг. Его участники, 
выражая благодарность за 
высокую оценку работы 
строителей и шахтеров, от

мечали, что в. ответ, на Писы 
мо ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании со
циалистического соревнова
ния в 1978 году коллектив 
«Распадской» принял и ус
пешно выполняет обязатель
ство значительно ускорить 
освоение проектной мощно
сти предприятия и сделать 
себестоимость добываемого 
здесь топлива самой низкой 
в стране. Способствует этому 
высокая степень механиза
ции и автоматизации произ
водства. За минувшие сут
ки, например, бригада Героя. 
Социалистического Труда 
В. Девятко достигла рекорд
ной добычи, выдав из забоя 
8.700 тонн угля. * Нынешний 
год объявлен на шахте годом 
ударного труда.

Участники митинга еди
нодушно приняли приветст
венное письмо Генеральному 
секретарю ЦК КПСС, Пред
седателю Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рищу Л. И. Брежневу.

На снимке нашего нештат
ного фотокорреспондента
Н. Спирина вы видите удар
ников коммунистического 
труда, победителей социали
стического соревнования 1977 . 
года из Центральных элект
росетей Шегарского района 
(слева направо) П. А. Кан- 
тонова, М. Е. Чагина, В. А.
Екименко, Н. Е. Вабина.

П. А. Кантонов, старший 
•мастер службы электропере
дачи, по праву считается од
ним из лучших специали
стов предприятия. М. Е. Ча
гин — инженер службы изо
ляции и Н. Е. Вабин — ин
женер производственной ла
боратории, оба бригадиры. В 
1977 году их коллективы удо
стоены высокого звания 
«Бригада эффективности и 
качества».

В. А. Екименко — элек
тромонтер связи, член мест
ного комитета, отвечает за 
спортивную работу.
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З А О Ч Н А Я  РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА
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Глубокое понимание и 
поддержку нашли у совет
ских людей решения де
кабрьского Пленума Цен
трального Комитета партии 
и Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии социалистического со
ревнования за выполнение и 
перевыполнение планов 1978 
года. Наш коллектив с боль
шим чувством ответствен
ности воспринял решения 
Пленума и Письмо к пар
тийным, общественным ор
ганизациям, ко всем труже
никам страны. В ответ на 
■эти документы мы решили 
третий год пятилетки сде
лать годом ударного труда.

В минувшем году мы ус
пешно выполнили юбилей
ные социалистические обя
зательства. Коллектив цеха 
добился экономии горюче
смазочных материалов,
электроэнергии. Увеличены 

■межремонтные сроки насос- 
.ного оборудования, снижена 
себестоимость кубометра 
воды. По характеру работы 
от нас требуется закачивать 
воду в нефтяные пласты в 
строго определенном коли
честве. Наш коллектив вы
держал заданный. режим, 
закачав для поддержания 
пластового давления 13,6 
миллиона кубометров воды. 
Совместно, со строителями 
треста Томскнефтестрой 
было введено в эксплуата
цию двадцать нагнетатель
ных скважин при плане 19. 
Таким образом, создан ре
зерв.

Не забываем мы и о ра
ционализаторской работе. 
Она постоянно в поле вни
мания администрации и об
щественных организаций. 
Каждый второй в цехе —• 
рационализатор. Внедрено 
32 предложения с экономи
ческим эффектом около 14 
тысяч рублей, тогда как 
планировалось внедрить 
15 предложений.

В нашем коллективе не 
ужиться прогульщикам и 
прочим нарушителям про

изводственной дисциплины 
— создана обстановка вза
имной требовательности и 
ответственности. За год в 
цехе никто ни разу не про
гулял, не допустил и других 
нарушений. Неплохо обстоя
ли дела и с охраной труда, 
и техникой безопасности: 
не было в течение года ни 
одного случая травматизма. 
Пяти звеньям из шести, об
служивающим блочные на
сосные станции, присвоено 
звание коллективов комму
нистического труда, а боль
шинство тружеников явля
ются ударниками коммуни
стического труда. Коллек
тив три квартала подряд 
выходил победителем сорев
нования среди ведущих це
хов НГДУ.

Партийная и профсоюзная 
организации много и с 
пользой работали по развер
тыванию соревнования
между подразделениями и 
каждым тружеником цеха. 
На 1978 год все звенья при
няли повышенные обяза
тельства, каждый из нас 
имеет индивидуальную про
грамму повышения эффек
тивности производства и ка
чества работы.

Все мы знаем, что на де
кабрьском Пленуме ЦК 
КПСС шел принципиальный 
разговор о том, чтобы умело 
хозяйствовать, эффективно 
использовать имеющиеся 
мощности, бережно отно
ситься к материалам. И на 
недавнем пленуме Алексан
дровского райкома КПСС, в 
работе которого участвова
ла и я, стержнем всех вы
ступлений стала забота, ко
торая определилась в фор
муле «Делать больше имею
щимися ресурсами». Под 
этим девизом объявлен 
смотр, идет защита коллек
тивных обязательств, соз
дан штаб при райкоме пар
тии. Поэтому основными 
пунктами соцобязательств 
коллектива нашего цеха 
явились: перевыполнение
производственного плана, 
экономия материалов, элек

троэнергии, увеличение
межремонтных периодов 
насосного оборудования,
снижение себестоимости за
качиваемой воды.

Наступивший год как ■ бы 
разделил для нас пятилетку 
на две половины. Мы при
ступаем к самому трудному 
ее периоду. С выходом на 
новые месторождения нам 
предстоит вместе со строи
телями соорудить и ввести 
в эксплуатацию три насос
ные станции: одну на севе
ро-восточном крыле Совет
ского месторождения и две 
на Нижневартовской и Вах- 
ской нефтяных залежах. К 
этому добавится большое 
количество водоводов высо
кого и низкого давления. 
Под закачку воды плани
руется ввести 40 новых 
нагнетательных скважин. А 
это означает, что число 
объектов по сравнению с 
прошлым годом в нашем 
цехе удвоится.

Предприняты первые ша
ги, чтобы в этих условиях 
выдержать стабильность ра
боты цеха. После того как 
все тщательно было обдума
но на заседаниях партбюро, 
цехового комитета, обсуж
дено на рабочих собраниях, 
мы пришли к выводу, что 
освоим новые мощности без 
увеличения численности 
людей. Как это. будет вы
глядеть? С недавнего време
ни мы объединили два объ
екта, что высвободило двух 
машинистов и оператора, 
которые стали обслуживать 
новую насосную станцию. В 
своих обязательствах мы 
планируем еще совместить 
работу на двух объектах, а 
высвободившийся персонал 
перейдет на вновь вводи
мые блочно-кустовые на
сосные станции. Думается, 
это и есть конкретный от
вет на призыв «Тем же чи
слом делать больше».

На миллион сто тысяч 
тонн должна возрасти в об
ласти добыча нефти. Зада
ча очень трудная. Но если 
каждый из нас проникнется 
важностью ее и будет стре
миться работать с полной 
отдачей, мы достигнем на
меченных рубежей.

Н. ЛЕСИНА,
оператор НГДУ Стре-
жевойнефть, член Алек
сандровского райкома 

КПСС.

Р Е З О Н А Н С  « Р А Б О Ч Е Й  П Л А Н Е Р К И »

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ НЕ СОСТОЯЛОСЬ
Не та к  давно в «Красном  

знам ени»  б ы л а  напечатана  
моя зам е тка  «Н е  приняли  за- 
ка5». Коротко  напомню  ее 
су ть . Э ксп ер и м ен тальн ая  ма
сте р ская  о бъед инения Обл- 
тр и к о та ж б ы т  разработала
новы е модели сезона, которы е 
бы ли  по ка зан ы  на в ы ста вке  и 
п р и ш л и сь  по д уш е том ичам . 
К  со ж алению , б ольш инство  
этих  изделий пока с у щ е с т в у 
ет то лько  для «п о каза» . М ас
совое производство  их не 
уд ается налад ить по н еско ль 
ким  причинам . Гл авн ая  — от
су тст ви е  площ адей для разм е
щ ения производ ства . Н аш е 
объединение оснащ ено совре 
м енны м  оборудованием . В нем 
р аботаю т вы со ко квали ф и ц и р о 
ван н ы е  сп ец иалисты , но в по
добных усл о ви ях  они испо ль 
з ую тся  непроизводительно. 
О бластное упр авлен ие  б ы то 
вого о б сл уж и ван и я  обещ ало в 
б ли ж ай ш ее  врем я освободить 
помещ ение, зан ято е  ателье  по 
р ем онту  одежды , н передать 
его нам. В ко м м ентар иях  к 
моему вы ступ л е н и ю  н ачальн и к  
о б л б ы туп р авл е н и я  Б. П. Сте

панов заверил , что  это будет 
сделано к новом у году.

У ж е  м есяц  тр уд ится  кол 
л ек ти в  в новом году, и все  в 
тех  ж е  усло ви ях . По-прежне
м у  не находят применения 
д орогостоящ ие импортны е
стан ки  «Тайота», мы п о л ьзу 
ем ся дедовским  способом теп 
ловой обработки, хотя на 
складе  л е ж и т  сп ец иальн ы й  
пресс (его негде устан о ви ть ). 
И это  в то врем я, когда в 
тр уд овы х  ко ллективах  бор ю т
ся  за  п о вы ш ение  эф ф екти вно 
сти  производ ства , м акси м ал ь 
ное и спользован ие  оборудо
вания. Ведь «акти вн о  бороть
ся  за  эф ф екти вн о сть  и к а ч е 
ство  — зн а ч и т  полнее ис
по льзо вать  о сно вны е  произ
водственны е ф онды », — го
ворится в П исьм е Ц К  КПСС , 
Совета М инистров СССР, 
ВЦ СП С  и Ц К  ВЛ КС М . Что  ка 
са е тся  к а чес тва , то у л у ч ш е 
нию  его на наш ем  предприя
тии м еш аю т все те ж е  причи 
ны . М ы не можем  внедрить 
п р огрессивную  си сте м у
«Ри тм » , п о ско л ьку  нет воз
м ож ности  со зд ать  подгото
ви тельны й  цех зап уска .

М ы , рабочие . о бъед инения, 
понимаем , что  нел ьзя  все  на
ш и беды сп и сы ва т ь  на труд 
ности, что важ но  производи
тельно  организо вать  труд  и в 
нелегких  усл о ви ях . С к а ж у  о 
своих товарищ ах: они это  де
лаю т — бы стро  п ер естр аива 
ю тся  с  одной операции на 
д ругую , стар аю тся  скорее  ос
во и ть  эксп е р и м е н тал ьн ы е  и з 
делия, вы по лнить  зад ания в 
срок. Но это  не сп асает  поло
ж ен и я , должной отдачи нет. 
К  сл о ву  с к а за ть , в объед ине
нии подсчитали, что  спрос на
селения на наш у продукцию  
уд овлетво ряется всего на 30 
процентов. В  то ж е  врем я 
есть  во зм о ж н ость  о бесп ечи ть  
наш ими изделиями всех  ж е 
лаю щ их.

Т еперь  областное уп р а вл е 
ние бы тозого  о б сл уж и ван и я  
н азы вает  новы й срок предо
ставлен ия  площ адей — конец 
первого квартала . Т акая  непо
след овательность  непонятна, 
тем более, что  и в самом  у п 
равлении не увер ен ы  в то ч 
ности наззанного  срока.

А. Ш А П О Ш Н И К О В А ,
вязал ьщ и ц а  объед инения 

О блтрикотаж бы т.

Б У Д Н И

КОСМИЧЕСКОГО
П О Л Е Т А

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 31 января. 
(ТАСС). Космонавты Юрий 
Романенко и Георгий Гречко 
продолжают работу на пило
тируемом орбитальном (Ком
плексе «Салют-6»—«Союз-27» 
— «Прогресс-1».

В соответствии с програм
мой сегодня запланировано 
проведение дополнительного 
наддува станции воздухом из 
запасов, доставленных грузо
вым кораблем. За время пи
лотируемого полета часть 
воздуха была израсходована 
при выходе экипажа в от
крытое космическое прост
ранство, а также при выпол
нении операций по шлюзова
нию отходов.

Продолжаются работы по 
разгрузке транспортного ко
рабля «Прогресс-1», доставив
шего на орбитальную стан
цию «Салют-6» материалы, 
необходимые для длитель
ного функционирования пи
лотируемого космического 
комплекса.

Экипаж проводит замену 
использованных блоков бор
товых систем станции. До
ставленные на станцию реге
нераторы включены в работу 
системы обеспечения жизне
деятельности. На борт стан
ции космонавты перенесли’и 
установили в штатное поло
жение оборудование и аппа
ратуру, предназначенные для 
проведения технологических 
экспериментов.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам экипажа, бортовые си
стемы орбитального ком
плекса работают нормально. 
Самочувствие товарищей Ро
маненко и Гречко хорошее. 
Полет космического комплек
са «Салют-6» — «Союз-27» —• 
«Прогрес'с-1» продолжается.
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□  ЛЕНИНГРАД. Экспо

зицию музея «Дорога жиз
ни» пополнили новые экс
понаты. Орудия с кораблей 
Ладожской военной флоти
лии встали на «линейку па
мяти» рядом с другими ре
ликвиями 900-дневной бло
кадной эпопеи. С помощью 
этих орудий моряки флоти
лии прикрывали караваны 
судов, шедших по Ладоге, 
отражали воздушные нале
ты гитлеровцев.

□  АЛМА-АТА. Первые
контейнеры с хвойной ви
таминной мукой отправил 
сегодня совхозам новый цех 
Катон- Каратайского лес
промхоза в Восточном Ка
захстане. Его мощность — 
20 центнеров в смену. Здесь, 
как и на других таких же 
предприятиях республики, 
при заготовке древесины 
стали по-хозяйски собирать 
и перерабатывать зеленые 
ветки хвойных деревьев. В 
результате нынче будет по
лучено почти сто тысяч 
центнеров витаминной под
кормки для скота, а также 
ценное для фармацевтиче
ской промышленности сы
рье — пихтовое масло.

□  ХАРЬКОВ. Красочные 
«Буквари» начали сегодня 
сходить с печатных машин 
харьковской книжной фаб
рики «Коммунист». Первого 
сентября в торжественной 
обстановке их вручат сот
ням тысяч малышей. ,

(ТАСС).

У М Н О Ж А Я  О П Ы Т
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Коллектив птицесовхоза 
«Колпашевский» настойчи
во и планомерно увеличива
ет производство яиц и мяса 
птицы. В хозяйстве прини
маются меры для снижения 
затрат кормов и труда на 
единицу продукции. В про
шлом году продано государ
ству 420 тонн диетического 
мяса и 26 миллионов штук 
яиц. Превышены показатели 
1976 года и успешно выпол
нены обязательства.

В производстве яиц и мя
са нет сезонности, но усло

вия зимы накладывают 
свой отпечаток на работу 
коллектива. Поэтому лето 
для птицеводов—настоящее 
страдное время. Ремонт по
мещений проводится в про
филактические перерывы, 
согласно технологической 
карте. Однако объем работ 
по подготовке к зиме в лет
ний период остается боль
шим: реконструкция птич
ников и строительство под
собных помещений, капи
тальный ремонт теплогене
раторов — основного источ-■

ника тепла (их около 40), 
строительство инженерных 
сооружений и завоз комби
кормов. впрок, ревизия и 
ремонт водо- и нефтепрово
дов. Вот неполный пере
чень работ по обеспечению 
успешной зимовки.

В  октябре на заседании 
постоянно действующего 
производственного совеща
ния отчитывались о проде
ланной работе главный 
энергетик и старший про
раб. Подготовилось хозяйст
во к работе в зимних, .усло

виях неплохо. Теперь у кол
лектива одна задача — со
хранить продуктивность 
птицы в зимний период, 
увеличить производство яиц 
и мяса к уровню прошлого 
года. В нынешнюю зимовку 
птицеводы намерены- полу
чить более 22 миллионов 
штук яиц и продать около 
130 тонн мяса.

Производство яиц нынче 
останется на уровне 1977 
года, так как один птичник 
занят под выращивание 
мясной птицы. Планируется 
произвести во второй поло
вине текущего года рекон
струкцию, и за счет этого 
уже в 1979 году получить

дополнительно три миллио
на штук яиц и довести ва-’ 
ловое производство до 30 
миллионов.

Реконструкция птичников 
промышленного стада, пере
вод маточного поголовья на 
клеточное содержание по
зволили два птичника лег
кой конструкции высвобо
дить для производства мя
са, а внедрение искусствен
ного осеменения — поста
вить на реконструкцию 
птичник-маточник, освобо
див его под выращивание 
мясной птицы. Эти меры 
помогут нам равномерно, в 
течение года производить 
мясо, с небольшим увеличе

нием в летнии период и на
ращивать в дальнейшем его 
производство. Несмотря на 
большой объем работ по ре
конструкции птичников- 
цыплятников, продажа мя
са в 1978 году возрастет до 
450 тонн, или на семь про
центов.

Увеличение объемов про
изводства должно сочетать
ся с повышением его эф
фективности, улучшением 
всех качественных показа
телей. На это нацеливает и 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии соревнования в 1978 го
ду. Однако отдельные эко
номические показатели в

хозяйстве ниже уровня 
предыдущего года, хотя се
бестоимость тысячи штук 
яиц снижена на 3,2 процен
та, а центнера мяса — на 
14,7 процента.

Внедрение в производство 
принудительной линьки 
(этот зоотехнический прием 
используется для отдыха 
птицы) снижает продуктив
ность средней несушки по 
группе на 15—17 яиц. 60 
дней в году птица не дает 
продукции, а затраты на нее 
идут. После такого приема 
продуктивность птицы сни
жается на 10 процентов. Но 
тут мы теряем два месяца, а 
чтобы вырастить новую 
партию несушек, требуется

полгода очень трудоемкой и 
хлопотливой работы. Оче
видно, что применение при
нудительной линьки — эко
номически выгодный при
ем, но это нигде статистикой 
не учитывается. Коэффици
ент использования птицы 
определяется средним пого
ловьем, а не выходом про
дукции с рдного птицеместа. 
В этой связи у птицеводов 
еще много проблем, большое 
поле деятельности для их 
творческого решения.

Р. ПАЛАГИНА, 
главный зоотехник пти
цесовхоза «Колпашев
ский» Колпашовскою 

р а й о н а .
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ЗА ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ

БЫТЬ ОРГАНИЗАТОРОМ —  
ЗН А Ч И Т Б Ы Т Ь  В П Е Р Е Д И

Беседа нашего корреспондента с секретарем це
ховой парторганизации Могочинского лесозавода, 
членом бюро Молчадовского райкома КПСС, рабо
чим Н. П. Лысых.
Журналист: Как вы знае

те, Николай Пантелеевич, 
декабрьский Пленум ЦК 
КПСС, товарищ Л. И. Бреж
нев в своей речи на Плену
ме много внимания уделили 
вопросам повышения орга
низованности и ответствен
ности. Думаю, вам самому 
не раз, как секретарю цехо
вой партийной организации, 
члену бюро райкома, прихо
дилось убеждаться в том, 
что дисциплина труда, сла
женность всех звеньев про
изводства — результат вы
сокой организованности. •

У ее истоков всегда — 
люди. В этом случае обычно 
говорят об «организаторской 
жилке».

Рабочий: Иными словами, 
речь идет о таланте органи
затора. Талант организато
ра, на мой взгляд, не есть 
нечто, данное само по себе. 
Он рождается трудом, вос
питывается, что ли, самим 
человеком. Чтобы шел у 
нас не беспредметный раз
говор, я о Валерии Петрови
че Коломникове расскажу. 
Сейчас он — начальник про
изводственного отдела заво
да, а я помню его еще с ма
стеров. Что сделало его за
метным, что позволило вы
двинуть на должность на
чальника второго лесопиль
ного цеха, а затем—руко
водителем основного отдела 
предприятия? Прежде всего 
— знание дела. Коммунист 
Коломни-ков хорошо усвоил 
ленинское требование к ру
ководителю: «Чтобы управ
лять, нужно быть компе
тентным». Сколько знаю 
Валерия Петровича •— всег
да учится, всегда ищет то 
новое, что рождается в на
шем производстве. Знания
ми делится с рабочими, 
бригадирами, мастерами. 
Ведет политзанятия в кол
лективе. Вторая черта, ко
торая делает Коломникова 
организатором, — это его 
постоянное общение с людь
ми. Он ищет их поддержки, 
совета, во все их заботы 
вникает. И они ему отвеча-. 
ют той же заинтересованно
стью.

Приведу пример из того 
времени, когда Валерий 
Петрович был начальником 
цеха,' Второй цех, можно 
сказать, основной на заводе 
по выпуску пиломатериа
лов. И вот в нем началась 
реконструкция. Коммуни
сты поставили задачу: рабо
тать так, чтобы не снижать 
темпов выпуска продукции. 
Трудно это было,, по .сути 
дела новый цех строили. Но 
справились. Вот тут-то орга
низаторские способности 
Коломникова особенно про
явились. Завод, конечно, 
помогал, да и весь -поселок 
в стороне не остался. Тут 
коммунисты крепко пора
ботали. Коломникову же 
нужно было суметь толково 
распределить людей, спла
нировать расстановку обо
рудования. Да и бёычных 
ежедневных забот по выпу
ску пиломатериалов было, 
что называется, по горло. И 
он справился. Отличным 
организатором себя проявил. 
И вот еще что важно. В те 
Месяцы, когда шла реконст
рукция, иной раз требова
лось на стройке или в цехе 
не смену, а полторы порабо
тать, а иной раз и выходной 
прихватывали. Этого ведь 
от людей требовать нельзя, 
только просить можно... Ко
ломникову на его просьбы 
не отказывали. А почему? 
Потому что верили, потому 
что видели, как он сам все
го себя работе отдает. Убеж
ден: равнодушный к делу 
человек организатором ни
когда не станет.

Журналист: Йо иногда
бывает так. что в равноду
шии человека не упрекнешь, 
дело он знает и любит, а ор
ганизатор из него не полу
чается. Я был знаком с од
ним руководителем, кото
рый буквально с первого 
колышка создавал- предпри

ятие, знал каждого рабоче
го в лицо, каждая единица 
техники у него была на 
учете. Разбуди его ночью и 
спроси, как идут дела’ на 
любом участке, — ответит. 
Так было до тех пор, пока 
предприятие 'не выросло. 
Людей стало много больше, 
участки разрослись, и пре
жний руководитель стал... 
мешать производству. Пере
стал быть организатором. 
Знаете почему? Он привык 
всё делать сам, сам всем 
распоряжаться, а при новом 
объеме работ не успевал, 
терял время и энергию на 
мелочи, текучку. Вы упомя
нули о ленинском требова
нии К руководителю — быть 
компетентным. У Владими-

-ра Ильича есть еще одно 
очень важное замечание, 
которое, думаю, нам сейчас 
надо вопомнить. Ленин ве-> 
дет речь о том, что комму
нист тем и 'только тем дол
жен доказать свое право на 
руководство, что он находит 
себе многих помощников, 
умеет им помочь работать, 
выдвинуть их, показать и 
учесть опыт этих людей.

Рабочий: Если это требо
вание отнести к Колом
никову, то оно полно
стью к нему подходит. 
Конечно, по мере того, 
как увеличивался у него 
объем работы, все меньше 
становилось возможностей 
дойти до каждого рабочего. 
Но круг подчиненных, с ко
торыми он общается, по- 
прежнему велик. И заме
тить, и помочь, и учесть 
опыт — это у него с долж
ностью не пропало. Обще
ние с людьми, на мой 
■взгляд,—важнейшее условие 
того, состоится коммунист 
как организатор или нет. 
Приведу очень показатель
ный пример. Секретарем 
партбюро у нас одно время 
был В. М, Голубев. Как и 
Коломников, он вырос на 
заводе. Казалось бы, люди 
его знают, он знает людей
— работай, опирайся на 
актив. Но Голубев стал ру
ководить из кабинета, ря
довых коммунистов обходил 
стороной, зазнался, появи
лось у него высокомерие. 
Конечно, на работе партий
ной организации это сказы
валось не лучшим образом, 
и от обязанностей секретаря 
Голубева освободили, вы
сказав ему все замечания. 
Но человек он грамотный
— доверили ему цех, наде
ясь, что критику учтет. К 
сожалению. Голубев воспри
нял все, как личную обиду, 
стиль работы не изменил, 
был по-прежнему выеокоме-

■ рен. Сейчас он трудится на 
рабочем месте. Что ж, дол
жность по сравнению с 
прежней невелика, но ты 
работай, докажи свое право 
вновь руководить людьми. 
Не случилось и этого. Ушел 
Голубев в свою обиду, со
вершенно перестал прини
мать участие в обществен
ной жизни, стал нарушать 
партийную дисциплину, на 
партийные собрания не при
ходил, от уплаты членских 
взносов уклонялся. Комму
нисты исключили его из 
партии.

Журналист: Да, пример
убедительный. Но, надо ду
мать, коммунисты завода и 
для себя урок извлекли из 
этой истории. Не могли же 
сразу, вдруг проявиться 
отрицательные черты Голу
бева, его неумение найти 
контакт с людьми, быть ру
ководителем, организатором.

Рабочий: Конечно. Пони
мали мы в свое время, что 
это не лучшая кандидатура, 
но почему-то решили, что 
другой на данный момент 
нет. Учли образование, 
стаж, а вот об организатор
ских, человеческих качест
вах не подумали. Это был 
всём нам, коммунистам за
вода, и райкому партии 
серьезный урок.

Журналист: Вы назвали
несколько черт коммуниста- 
организатора, среди них —>

убеждения. Давайте подроб
нее остановимся на этом.

Рабочий: Согласен, это
важно. Убеждения должны 
быть у каждого человека — 
ради чего он живет, работа
ет. У организатора—-тем бо
лее. Иначе ему не «зара
зить» своими стремлениями 
людей. Особенно тогда, ког
да речь идет о внедрении 
нового, передового.

...На складе сырья у нас 
применяются грейдерные 
захваты при работе с круг
лым лесом. Сейчас это — 
норма, а когда-то пользова
лись лебедками, стропами. 
Производительность была 
меньше, люди чаще подвер
гались опасности. Мастер- 
коммунист Ю. Г. Артыба- 
шев возглавил переоборудо
вание. Сколько было скеп
тиков, сколько разговоров о 
том, что рабочие не примут 
новшество! Артыбашев убе
жденно — и словом, и делом 
— объединял вокруг себя 
людей. .И добился своего. 
Сейчас он руководит этим 
цехом и работает над тем, 
чтобы внедрить автоматиче
ское сбрасывание бревен с 
транспортера. Объединил 
вокруг себя коллектив, по
бывал на родственном пред
приятии в Колпашеве, что
бы не только призывами 
увлекать людей, но и кон
кретным примером.

Журналист: Мы больше 
говорим о производстве. Хо
телось бы услышать еще 
пример того, как коммунист 
проявляет свои организатор
ские способности в общест
венной жизни.

Рабочий: Тут лучше всего 
мне сказать о нашем депу
тате поселкового Совета, 
бессменном председателе це
хового товарищеского су
да, рабочем Порфирии Ан
тоновиче Рожнове. Я как- 
то видел по телевидению 
заседание товарищеского 
суда, уже не помню, на 
каком предприятии. . Нару
шителя трудовой дисципли
ны воспитывал один пред
седатель суда. Рабочие же 
прятались друг за друга. 
Может быть, присутствие 
телекамер смущало. Во вся
ком случае, у Порфирия 
Антоновича такого не быва
ет на заседаниях. Весь кол
лектив участвует в обсуж
дении проступка, говорят 
открыто, нелицеприятно. 
Конечно, Рожнову помогают 
большой жизненный опьгг, 
авторитет. Он умеет созда
вать общественное мнение, 
атмосферу нетерпимости 
вокруг пьяницы, прогуль
щиков. Заранее готовит его, 
это общественное мнение. 
Вот почему я считаю его 
примером коммуниста-орга- 
низатора. ★  * *

На этом мы закончили 
беседу с Н. П. Лысых. Но 
было бы неправомерно 
умолчать о нем самом. Сек
ретарь партийной органи
зации цеха № 1 Могочин
ского лесозавода Николай 
Пантелеевич Лысых в тот 
момент, когда после рекон
струкции контингент рабо
чих, по сути, был сформиро
ван заново, направил работу 
партийного бюро на созда
ние крепкого, боеспособного 
коллектива, успешное вы
полнение принятых социа
листических обязательств. В 
цехе заметен рост партий
ных рядов. Коммунисты—во 
главе движения за внедре
ние прогрессивных методов 
труда. Здесь сейчас, в част
ности, внедряют рамные 
пилы с наплавленными зу
бьями, что дает значитель
ную экономию во времени и 
улучшает качество пилома
териалов. Много внимания 
коммунисты цеха уделяют 
борьбе с потерями рабочего, 
времени, нарушениями тру
довой дисциплины и доби
лись в этом значительных 
успехов. Как рабочий Ни
колай Пантелеевич всегда 
был на самых трудных уча
стках производства. Он 
учится на заочном отделе
нии Томского лесотехнику- 
ма. Отличный, грамотный 
растет командир производ
ства, рядовой партии, ком
мунист-организатор.

С. ВЫГОН.
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На творческой учебе в Москве
Неделя Томской и Астраханской областей
в Ц е н т р а л ь

Из Москвы в Томск воз
вратились редакторы район
ных и городских' Газет, ко
торые вместе с журналиста
ми из Астраханской обла
сти приняли участие в твор
ческом недельном семинаре 
при Центральном Доме жур
налиста.

Основная тема семинара 
— «Социалистическое со
ревнование и печать в 1978 
году в свете решений де
кабрьского Пленума ЦК

[ ом Д о м е  ж
КПСС и Письма ЦК КПСС, 
Совета Министров ССС?Р, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ». 
Участники семинара рас
смотрели также такие воп
росы, как «60-летие Воору
женных Сил СССР и задачи 
печати», «Освещение про
блем, связанных с новой 
Конституцией СССР, в го
родских и районных газе
тах» и другие. Перед уча
стниками семинара вы
ступили известные совет-

у р н а-л и с т а
ские журналисты. Старшие 
преподаватели факультета 
журналистики МГУ, канди
даты филологических наук 
С. И. Галкин и Н. Н. Кох- 
тев проанализировали язык 
и стиль, оформление мно
гих томских изданий.

В  настоящее время гото
вятся зональные семинары 
журналистов районных га
зет области по вопросам, 
обсужДавшимся на творче
ской учебе в, Москве.

Решения XXV съезда 
КПСС, последующие пар
тийные документы по вопро
сам сельского хозяйства ори
ентируют земледельцев на 
всемерное повышение эффек
тивности каждого гектара 
земли, полное и рациональ
ное использование огромных 
резервов, как вновь подчер
кивается в Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о раз
вертывании соревнования в 
1978 году, которыми распо
лагают наши колхозы и сов
хозы.

В  январском выпуске

* * *
В  каждом совхозе нашего 

района сейчас разрабаты
ваются мероприятия по по
вышению урожайности и ва
ловых сборов всех сельско
хозяйственных культур. Но 
рассчитывать лишь на ин
тенсивные факторы, особенно 
в наших северных условиях, 
мы не можем. Значит, речь 
должна идти и о значи
тельном расширении посев
ных площадей как за счет 
имеющихся внутренних ре
зервов хозяйств, так и за 
счет использования земель 
государственного запаса.

Если всю земельную пло
щадь района принять за 100 
процентов, то сельхозугодья 
составят всего 4,1 процента 
(в том числе пашня — 2,5, 
сенокосы и выпасы — 1,6 
процента). Остальная терри
тория — это вырубки, гари и 
леса  — 70, прочие земли — 
22 процента. При такой 
структуре земельных угодий 
главная роль в подъеме эко
номики сельскохозяйствен
ного производства наряду с 
ростом урожайности полей 
должна принадлежать ме
лиорации, освоению новых 
площадей.

Такой работой хозяйства 
района занимаются давно, 
но особенно интенсивно, на
чиная с 1966 года, когда со
стоялся майский Пленум ЦК 
КПСС. За эти 12 лет силами 
мелиоративных отрядов ос
воено 20.300 гектаров, из них
8.500 — под пашню и 11.800 
— под кормовые угодья. Сов
хозам были переданы для 
освоения и использования 
свободные земли госземфон- 
да общей площадью 26. ты
сяч гектаров.

В результате качественно 
улучшился состав еельхоз-

«Дневника социалистическо
го соревнования» бригадир 
совхоза им. X X I съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она И. Пустоутов и главный 
агроном совхоза «Комсомо
лец» Асиновского района
А. Корнев предложили пове
сти разговор о главном, что 
должно определять подготов
ку к севу, — о повышении 
культуры земледелия, о си
стеме мер, исключающих по
тери урожая.

Публикуемая сегодня ста
тья расширяет круг вопро
сов, которые сходятся к про
блеме, как служит гектар.

угодий. Менее залесенными 
стали сенокосы и выпаса, 
укрупнились пахотные мас
сивы в полях севооборотов. 
Если раньше средний размер 
контура пашни был 4—6 
гектаров, то теперь — 9 — 12. 
Улучшилось использование 
земли. Площадь пашни в 
структуре угодий увеличи
лась с 50—60 до 70 процен
тов, что, в'свою очередь, по
ложительно сказалось и на. 
освоении введенных севообо
ротов. Такой пашни, где ос
воены севообороты, сейчас
48.600 гектаров, или 87 про
центов.

Дальнейшее продвижение 
этой работы, имеющей реша
ющее значение и в культу
ре земледелия, затормози
лось из-за того, что в пос
ледние годы мы прекратили 
освоение новых земель в по
лях севооборотов. Мелиора
торы неохотно берутся за 
улучшение пахотных масси
вов: работы много, а прибав
ка площадей незначительна,

Дело еще в том, что для 
освоения земель под пашню 
и кормовые угодья необхо

димы осушительные работы. 
В районе равнинный рельеф 
местности, много мелких по
нижений, не имеющих стока 
воды. После освоения такие 
площади переувлажняются и 
не поддаются обработке. Тре
буется помощь мелиорато
ров, оснащенных современ
ной мощной техникой, для 
выполнения осушительных 
работ. Но это пока остается 
только надеждой хлеборо
бов. Четвертый год в совхозе 
«Чернышовский» осушаются 
870 гектаров, где было 
220 гектаров переувлаж
ненной пашни и 176 гекта

ров чистых сенокосов, но 
до сих пор мелиораторы 
ПМК-9 так и не могут пере
дать хозяйству ни одного гек
тара..., Два года ведутся ана
логичные работы в совхозе 
«Заветы Ильича» на площади 
550 гектаров. Это в основном 
пашня, из-за строительных 
работ ее полностью использо
вать нельзя. Есть еще объект 
-«рекордсмен»: шесть лет не 
сдается долголетнее куль
турное пастбище (250 гекта
ров) в совхозе «Прогресс» (с 
дорогостоящим оборудовани
ем для полива, установками 
«Фрегат»).

Район не может эффектив
но использовать . и те осу
шенные земли, которые бы
ли приняты у мелиораторов. 
Есть такие массивы в «Чер- 
нышовском» — 390 гектаров, 
в «Сибири» — 325. Здесь как 
будто все предусмотренные 
проектом работы выполнены, 
но весной вода в понижениях 
как стояла, так и осталась, 
хотя в 3—5 метрах про
ходит осушительный канал, а 
прежде его не было. Из-за 
этого чйсть осушенной пло
щади (в Чернышовке до 30 
процентов) не используется.

В настоящее время земле
устроительной службой, агро

номами райсельхозуправле- 
ния и совхозов принимаются 
меры по расширению посев
ных площадей на 1978 год. 
Сделана корректировка сево
оборотов. уже по пяти хозяй
ствам, выявлена дополни
тельная площадь в 886 гек
таров под посев зерновыд за 
счет кормовых угодий. Эта 
работа продолжается.

Приходится сталкиваться с 
фактами неправильного отно
шения к земле, даже к ос- 

.новному ее виду — пашне. С 
одной стороны, осваиваем но
вые массивы, затрачивая на

это большие средства. С дру
гой — уже освоенные, много 
лет служившие пахотные 
земли по различным причи
нам переводим в малопро
дуктивные угодья — выпаса 
или сенокосы, отдельные 
участки даже забрасываем. 
Например, в откормсовхозе 
«Бакчарский» на участке 
Санниково были введены по
левой и кормовой севооборо
ты на площади 1.000 гекта
ров. В 1976 году дирекции 
совхоза решила засеять толь
ко 340 гектаров, остальную 
площадь запустили под сено
косы и выпаса. На исполко
ме райсовета директору тов. 
Колесниченко за его непра
вильные действия был объ
явлен выговор, предложено 
пресечь разбазаривание паш
ни. И что же? На следующий 
год не посеяли ни гектара!..

Есть и такое, к сожале
нию, ставшее обычным
явление, когда на 100 гек
тарах пашни не бывает
100 гектаров посева. Это 
— систематические недо- 
пашки концов полей, участ
ков вдоль трактов и по
левых дорог, ОКОЛО кол
ков, всевозможные проезды 
и объезды. При наших кон
турах пашни на каждых 

100 гектарах от этого теряет

ся их от 3 до 5, а по району 
набирается тысяча гектаров. 
Мнотие руководители, спе
циалисты, управляющие ̂ от
делениями не замечают бес
хозяйственности, не спраши
вают с виновых,' хуже того, 
оплачивают подобную вспаш
ку как доброкачественную и 
сполна сделанную работу. 
Такие факты имеются в сов
хозах «Парбигский», «Заве
ты Ильича», имени Калини
на и других.

Наконец, мы не можем 
сбрасывдть со счетов и борь
бу за повышение урожайно
сти полей. Для этого, поми
мо высокой агротехники, 
применения всего комплекса 
возделывания, нужны удо
брения. Минеральные к 
нам завозятся, а вот ор
ганические нужно произ
водить на месте. Основ
ным для района видом
органики должна бы Стать 
торфо-минеральная смесь. 
Трудности опять же со строи
тельством торфололей. Кто 
этим делом будет занимать
ся: Сельхозтехника или ме
лиораторы—пока непонятно.

К 1980 году совхозам, что
бы довести вывозку торфа до 
500—600 тысяч тонн в год, 
нужно 600 гектаров торфо- 
полей. Имеются же 105 гек
таров с запасом сырья 450 
тысяч тонн. Отдельные хо
зяйства вовсе без этого 
источника удобрений. Со
ставлены проекты на стро
ительство Поротниковско- 
го и Панычевского тор- 
фополей общей площадью 
100 гектаров. На первом из / 
них мелиораторы Октябрь- ‘ 
ского отделения Сельхозтех
ники сделали раскорчевку и 
этим ограничились. Сейчас 
самое благоприятное время, 
но объект по-прежнему «за
морожен».

Задачи, поставленные де
кабрьским (1977 г.) Плену
мом ЦК КПСС и в Письме 
трудящимся Советского Сою
за, решать нам, работникам 
сельского хозяйства. Агроно
мическая служба района 
сделает все, чтобы организо
вать земледельцев на эффек
тивную борьбу за увеличе
ние производства сельскохо
зяйственной продукции. Ко
нечно, при соответствующем 
внимании наших областных 
отраслевых ведомств к нуж
дам и перспективам района.

И. ПОПАДЬИН,
главный инженер-земле
устроитель управления
сельского хозяйства Бак- 

чарского райисполкома.

КАК СЛУЖИТ 
ГЕКТАР С к у д о с т ь  

п р и  б о г а т с т в е ?

В техническом училище 
№ 17 прошел конкурс «Луч
ший по профессии». Соревно
вались четыре группы мон- 
тажниц-вакуумщиц. Победи
телями вышли группы 17/1 
и 17/2. В личном зачете 
первыми были Т. Потапова, 
Е. Лихобаба, 'Т. Седельнико- 
ва, Г. Ким.

Конкурсу предшествовало 
подведение итогов социали
стического соревнования 
среди учебных групп учили
ща. Первое место заняла 
группа 17/1. Она награждена 
переходящим Красным зна
менем, почетной грамотой, 
туристской поездкой по го
родам Прибалтики.

НА СНИМКАХ: соревну
ются монтажницы-вакуум
щицы; победитель социали
стического соревнования' 
группа 17 /I (в центре — ма
стер производственного обу
чения В. А. Филимонова).

Фото В. Казанцева.

Н О В Ь  Л Е С Н Ы Х  П О С Е Л К О В
Торговый центр открыт в 

Таежном — поселке Кара- 
бульского леспромхоза, со
здаваемого в Приангарской 
тайге. Только в этом году 
здесь сданы в эксплуатацию 
трехэтажный жилой дом, 
кинотеатр, детский сад. Со
оружаются новые производ
ственные объекты, очистные 
сооружения, жилье, про
кладываются дороги.

Строительство Карабуль- 
ского леспромхоза проект

ной мощностью 1,2 миллио
на кубометров древесины в 
год началось с прокладкой 
в этих местах железной до
роги Решоты — Богучаны. 
Создание укрупненных
предприятий и благоустро
енных поселков — главное 
направление развития лес
ной индустрии Краснояр
ского края.

Таежный, Предивинск, Чу- 
нояр, Цинчуга — эти посел
ки, сформировавшиеся в

последние годы, становятся 
крупными центрами лесной 
промышленности. Начаты 
реконструкция и расшире
ние еще 28 таежных посел
ков в разных уголках края. 
В этом году строители тре
ста Красноярсклесстрой сда
дут свыше 75 тысяч квад
ратных метров жилья, де
сятки детских садов, школ, 
клубов, больниц, магазинов.

(Корр. ТАСС).
Красноярск.

П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

Р а б о ч и й  
д е в и з

Я прочитал в «Правде» 
статью токаря-автоматчика 
подшипникового завода, 
члена обкома КПСС П. Афо
нина. Порадовался за кол
лектив, в котором когда-то 
работал. С гордостью прочи
тал о том, что партийная 
организация завода, весь 
коллектив настойчиво бо
рются за выполнение реше
ний XXV съезда партии, 
упорно преодолевают рубе
жи десятой пятилетки. В 
авангарде этой борьбы идут 
Коммунисты.

Прошло уже много време
ни после "того, как я оста
вил завод, но коллектив 
шлифовального цеха, ко
торый меня — вчерашне
го школьника — принял, бу
ду помнить всю жизнь. Я с 
благодарностью и теплотой 
всегда вспоминаю моих 
добрых и чутких наставни
ков — бригадиров электри
ков Михаила Лунина, Ана
толия Нащекина, Михаила 
Ляпустина, Виктора Цыби- 
на, электрослесаря Влади
мира Расшивкина, главного 
энергетика нашего цеха
В. П. Моисеева, секретаря 
комсомольской организации 
Сашу Курилло, тогдашнего 
начальника Цеха В. Ткачен
ко. Они учили меня, и вос
питали во мне гордость и 
любовь к рабочей профес
сии, ответственность за свою 
работу и коллектива в це
лом. Учили и житейской 
мудрости.

До сих пор храню свою 
первую рабочую награду — 
гитару, врученную мне за 
производственные успехи и 
участие в общественной 
Жизни цеха и завода, гра
моту Томского обкома 
ВЛКСМ за работу в добро
вольной народной дружине 
завода, присланную мне 
уже в воинскую часть, ког

да служил в Советской Ар
мии.

Словом, я с полной уве
ренностью и гордостью могу 
сказать, что путевку в 
жизнь мне дал коллектив 
подшипникового завода, по
этому мне так близки и до
роги успехи коллектива. В 
дальнейшем на жизненном 
пути я всегда старался и 
стараюсь сверять свой шаг 
с тем моральным кодексом 
рабочего, который во мне 
воспитали, и считаю, что 
труд моих добрых настав
ников не прошел даром. Я 
учился в институте, где ме
ня приняли в члены КПСС. 
Затем работал на производ
стве, преподавал в институ
те, окончил аспирантуру. 
Сейчас работаю секретарем 
партийного комитета в од
ном из старейших нефтя
ных вузов страны — Гроз
ненском ордена Трудового 
Красного Знамени нефтяном 
институте им. академика 
М. Д. Миллионщикова.

Хочу пожелать всему кол
лективу завода здоровья' 
творческих успехов в про
изводственной и обществен
ной деятельности и всегда 
быть на передовых рубежах 
в выполнении величествен
ной программы партии, на
меченной XXV съездом 
КПСС.

Пусть ДЛ Я подшипников- 
цев всегда будут служить 
девизом слова, произнесен
ные товарищем Л. И. Бреж
невым на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС: «Сегодня
работать лучше, чем вчера, 
завтра — лучше, чем сегод
ня».

Г. БОРОДАЕВ,
секретарь партийного 
комитета Грозненского 
нефтяного Института 
имени академика М. Д.

Миллионщикова.

I

1

С О Б Р А Н И Е  Б Ы Т О В И К О В
В Доме ученых состоялось 

собрание коммунистов сфе
ры бытового обслуживания 
Томска. С докладом «Об 
итогах декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС и зада
чах' партийных организаций 
предприятий бытового об
служивания» перед собрав
шимися выступил секретарь

городского комитета партии 
Ю. Я. Ковалев.

На собрании шел заинте
ресованный разговор об ис
пользовании внутренних 
резервов производства, раз
витии социалистического 
соревнования, повышении 
культуры и качества обслу
живания населения, тех за
дачах, которые вытекают

из Письма ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ.

В  своих выступлениях ра
бочий объединения Гор- 
обувьбыт П. И. Гончаров, 
секретарь партийной орга
низации Горпрокатразнобы- 
та В. В. Ведерникова, глав
ный инженер Горшвейбыта 
Г. В. Крестовоздвиженская,

секретарь партийной орга
низации Томскоблбыттехни- 
ки И. П. Саидуленко и дру
гие предлагали конкретные 
меры усиления организа
торской и политической ра
боты коммунистов в кол
лективах трудящихся, внед
рения комплексной системы 
управления качеетвом,

улучшения работы прием
ных пунктов.

Участники собрания при
няли резолюцию, призыва
ющую всех работников 
сферы обслуживания насе
ления бороться за повыше
ние эффективности произ
водства и улучшение каче
ства раооты, полное, освое
ние производственных мощ
ностей, ускорение темпов 
роста производительности 
труда.

/
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ДОМ, СДАННЫЙ ЕЩЕ В Д ЕК А БРЕ [ й
... Глазами будущего новосела iriinnimmninmmiini

Какая радость в моей се
мье! Решением местного ко
митета мне выделена трех- 
комнатная квартира во вто
ром микрорайоне Каштака, 
на улице Интернационали
стов. Жду ордера. Волнение 
новосела можно понять — 
еду посмотреть, в каком со
стоянии наше будущее жи
лье.

Итак, девятиэтажный дом 
со строительным номером 
четыре. Уточняю: в послед
ний день прошлого года дом 
принят государственной ко
миссией с оценкой «хорошо». 
Знаю понаслышке, что все 
недоделки, отмеченные в ак
те приемки, должны быть 
устранены в двухнедельный

срок. Но я-то попал на объ
ект двадцать пятого января...

Захожу в первый попав
шийся подъезд, поднимаюсь 
На второй этаж... Работы, 
как видно, еще в полном раз
гаре. Рабочие раскатывают 
рулоны линолеума, кроят его 
и наклеивают прямо на бе
тонные плиты, не очищенные 
как следует от технического 
мусора. В соседней квартире, 
где полы уже устланы, ли
нолеумное покрытие морщит
ся, выгибается волнами, ко
робится. К сожалению, и 
во многих других кварти
рах.

С этажа на этаж под
нимаемся на самый верх. В 
очередной комнате угрюмый 
плотник молотком загоняет

дюбель в бетонную стену — 
пытается подогнать плинтус.

— Если бы получил такую 
квартиру, начал бы с капи
тального ремонта, — объяс
няет он свое настроение. — 
Стыдно И за свою работу, и 
за смежников. Вон, посмот
рите, как выключатели по
ставлены: щелкнешь тумбле
ром — и вылетит.

Фамилию свою мой неве
селый собеседник назвать от
казался...

Походил я по дому, посмот
рел, прикинул: еще не мень
ше четверти отделочных ра
бот предстоит .сделать строи
телям да большой объем сан- 
техмонтажа. Нескоро, думаю, 
дождусь я новоселья. Да и 
качество будущей моей квар

тиры таково, что радость
предстоящего события уже 
сейчас сменилась хозяйст
венными заботами: где до
стать материалы, чтобы пе
ределать то, что сделали 
строители? И вот я хочу 
спросить начальника домо
строительного комбината Ев
гения Александровича Калу
гина (а дом этот строит
именно ДСК): где же борьба 
за качество, о которой столь
ко говорилось? И когда, на
конец, будет достроен дом, 
который, судя по докумен
там, сдан еще месяц назад?

Ю. МИХЕЕВ, 
заведующий лабораторией 
НИИ автоматики и элек

тромеханики.

... Глазами нашего рабкора iiimmniiniinniiniiiHiiiifiiiiiiitiiiiii

Действительно, месяц назад 
подписан акт государствен
ной комиссии о приемке до
ма номер четыре.' И действи- 

. тельно, до сих пор не закон
чены отделочные и сантех- 
моятажные работы в 216- 
квартирном здании, соору
жение которого ощутимо 
«сработало» в пользу вы
полнения плана ДСК и В 
целом управления строи
тельства.

Итак, линолеум...
— В  основном задержка 

из-за настила полов, — под
тверждает мастер В. А. Бель
ский. — Линолеумное' по
крытие мы внедрили недав
но, пока еще нужной сноров- 

'ки не достигли. Но если бы 
только это! Нерегулярно и с 
большими опозданиями идет 
поставка линолеума. Послед
нюю партию получили 12 
января, а чтобы стелить мяг
кое покрытие на пол, тре
буется отогревать рулоны в 
течение десяти дней при ком
натной температуре — тако
ва технология. Задержи
вают и сантехники, — про
должает мастер. — Системы

/
канализации при промывке 
текут, отлетает штукатурка, 
отклеиваются обои. И прихо
дится нам белить, Красить и 
клеить все наново. Что ка
сается заселения, то, плани
руем его на 15 февраля.

А вот мнение сантехмон- 
тажников:

— Конечно, субподрядчики 
всегда крайние. И есть, безу
словно, вина участка Сибеан- 
техмонтажа в том, что рабо
ты ведутся с отставанием. 
Поначалу на этом объекте 
работала одна бригада, по
том ее сняли и поставили 
другую... В результате — 
обезличка и безответ
ственность. Но нельзя не 
обратить внимание и на 
неаккуратность штукату
ров—.ванны все как одна за
биты раствором. Представ
ляете, 'сколько лишней воз
ни? Четыре подъезда мы кое- 
как закончили, но впереди 
еще два, причем самые труд
ные. Так что пятнадцатое 
февраля — дата не слишком 
реальная...

Нарекания же будущего 
Новосела на качество плот-

няли, Думается, что пора 
строго спросить с руководи
телей работ за качество.

е. п о д л е с н ы й .

яичных работ абсолютно пра
вильны. Такое ощущение, 
что плинтусы вырубали то
пором и топором же подго-

ОТ РЕДАКЦИИ: Проблемы, поставленные двумя вы
ступлениями, не могут не тревожить. Как получилось, что 
государственная комиссия приняла дом, фактически не 
готовый? Почему устранение так называемых недоделок 
требует полутора месяцев вместо положенных двух не
дель? И, наконец, почему строители ДСК выбились из гра
фика — а ведь только этим можно объяснить аврал, рас
тянувшийся на январь и февраль?

В конце мйнувшего года было опубликовано постанов
ление Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему 
развитию жилищного строительства в г. Томске и Том
ской области». Речь в нем идет прежде всего об ускорении 
строительства—причем значительном. Но ускорение вов
се не подразумевает снижение качества. И мы в свою 
очередь обращаемся с вопросом к начальнику ДСК Е. А. 
Калугину и секретарю парткома комбината Г. П. Ивуш- 
кину: что делается сегодня для повышения качества ра
бот и как это соотносится с положением на доме номер 
четыре? Это же мы спрашиваем с руководителей Сибсан- 
техмонтажа.

И еще не менее важный вопрос поставлен нашими не
штатными авторами: когда же, наконец, домостроители 
смогут отрегулировать свою деятельность так, чтобы не 
оставлять за собою прошлогодних «хвостов»? Точность в 
соблюдении графика — необходимое условие для разви
тия непрерывки. А все это вместе взятое — важнейшая 
предпосылка размеренного наращивания объемов строи
тельства.

Редакция и читатели «Красного знамени» ждут ответов 
на эти вопросы.

У

ПРОКАТА 
Т ОЛ Н Ы Е 
ПРОФИЛИ

В несколько раз возрос-* 
ла прочность сверл, изго
товленных из проката 
точного профиля Ижев
ского металлургического 
завода. Это лишь одна но
винка из нескольких со
тен видов эффективных 
заготовок, которые кол
лектив предприятия осво
ил с начала пятилетки.

(Корр. ТАСС)
Ижевск.j. * * *

I'
За последнее время, со

общили в Министерстве 
черной металлургии СССР, 
в промышленности на сме
ну обычным все шире 
Приходят фасонные про
фили. Такой путь являет
ся важным резервом ра
ционального использова
ния металла. О необходи
мости бережного расходо
вания материалов гово
рится в Письме ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
социалистического сорев
нования в 1978 году. Этим 
требованиям наиболее 
полно отвечают фасонные 
профили. Их форма мак
симально приближена к 
конфигурации изделий, 
благодаря чему в заготов
ках отсутствует «лишний» 
металл. Большинство та
ких деталей не требует 
значительной механиче
ской обработки.

Сейчас наша промыш
ленность выпускает около 
трех тысяч эффективных 
профилей проката, в том 
числе свыше пятисот — 
высокой точности. Сфера 
их применения практиче
ски неограниченна. Но осо
бенно большую роль они 
Играют в машиностроении 
и строительстве. К приме
ру, использование фасон
ных профилей при соору
жении судов позволяет 
экономить на каждом Из 
них несколько десятков 
тонн 'металла.

Нынешняя пятилетка 
стала важным этапом в 
дальнейшем расширении 
сортамента фасонных про
филей проката, увеличе
нии их производства. К 
1980 году намечено осво
ить около 800 видов эф
фективных заготовок, чет
верть из которых — высо
кой точности специально
го назначения. Выпуск та
кого проката достигнет 
полутора миллионов тонн, 
что даст возможность пол
нее обеспечить потребно
сти народного хозяйства в 
этой продукции.

(Корр. ТАСС).

• - ‘Ш

Бригада столяров авторемонтных 
мастерских треста Скотбпром ежеме
сячно выполняет плановые задания на 
130—160 Процентов. Хорошо начал Кол
лектив и третий год пятилетки. Еже
сменно на склад поступает новый кузов

автомобиля, что значительно больше 
планового задания.

НА СНИМКЕ (слева направо): члены 
бригады С. Мышланов, И. Постников, 
В. Каиль, А. Петраков.

Фото Е. Лисицына.

ПО СЛЕААМ НАШИХ
В Ы С ТУ П Л ЕН И Й

« Ш Е Г А Р С К И Е

К О Н Т Р А С Т Ы »
Опубликованная 5 января 

в газете «Красное знамя» 
статья «Шегарские контра
сты» обсуждалась в парт
комах и партбюро колхозов 
и совхозов, на заседании 
бюро районного комитета 
партии, сообщил редакции 
первый секретарь райкома 
КПСС В. С. Сизов.

Критика, высказанная га
зетой по поводу неудовлет
ворительного состояния дел 
в животноводстве совхоза 
«Россия» и отсутствия кор- 
моприготовления в колхозе 
«Юбилейный», признана со
вершенно правильной.

Бюро райкома КПСС ука
зало секретарю парткома 
В. С. Смирнову и директору 
совхоза «Россия» В. Н. Бан
нову, секретарю партбюро 
И. А. Казину и председате
лю колхоза «Юбилейный» 
Ю. Г. Мартынову на непра
вильное отношение к вы
полнению постановления 
бюро райкома партии от 29 
октября 1977 года Л потре
бовало принять необходи

мые меры, обеспечивающие 
успешное проведение зимов
ки скота.

Строительство кормоцехов 
в совхозе «Россия» и колхо
зе «Юбилейный» включено 
в титульный список 1978 го
да. Всего в районе планиру
ется построить пять типо
вых кормоцехов, т. е. прак
тически в каждом хозяйст
ве будет кормоцех.

В совхозе «Россия» уста
новлен строгий контроль за 
подвозом кормов к фермам, 
использованием рабочего 
времени работниками жи
вотноводства.

« П О С Е Л О К

П И О Н Е Р Н Ы Й »
✓  "\

Статья с таким заголов
ком, опубликованная в га
зете «Красное знамя», рас
смотрена на заседании пар
тийного бюро треста Томск- 
нефтестрой. Критические 
замечания, высказанные в 
адрес руководства треста и 
участка, признаны правиль
ными.

Принятые меры по улуч
шению организации труда 
и быта работников поселка

Пионерный обеспечили
устранение указанных не
достатков. Постоянно дейст
вует автодорога Катыльга—т 
Пионерный.

В настоящее время завер
шается строительство обще- 

. жития на 102 места, ведутся 
работы На нефтепроводе 
Оленье месторождение — 
центральный пункт сбора 
нефти. Укреплено руковод
ство участка. В Пионерный 
направлено пять коммуни
стов во главе с членом пар
тийного бюро треста.

Создана партийная груп
па. Оперативно решаются 
хозяйственные вопросы.

Г. НЕПОМНЯЩИЙ,
секретарь партийной
организации треста

Томскнефтестрой.

«ВСЕГО ОДИН ПУНКТ...»
В газете «Красное знамя» 

14 декабря 1977 - года была 
опубликована статья «Всего 
один пункт...». Отмеченные 
в статье факты хулиган
ских действий Л. Ф. Кубаша 
проверены прокуратурой 
Первомайского района, они 
подтвердились. Материал о 
совершении Кур'ашом мел
кого хулиганства был на
правлен 4 января 1978 года 
в товарищеский суд. 7 янва
ря товарищеский суд кол
хоза «Первое мая» объявил 
Курашу выговор.

А. АНИКИН, 
прокурор Лервомайско- 

' го района.

Е ж д у н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и яШ

п .

Дни М осквы в Берлине
ЕЛОРТЕРы Т А С С  и АПН сообщают

К. Науман подчеркнул, 
что коммунисты Берлинской 
партийной организации вно
сят важный вклад в социа
листическое строительство 
в ГДР. Он указал, что тру
дящиеся Берлина намерены 
в ударном темпе выполнить 
годовой план 1978 года.

В союзе с СССР и со все
ми братскими странами, 
крепя тесную дружбу и 
сплоченность с Московской 
партийной организацией, 
продолжал К. Науман, мы и

БЕРЛИН, 31 января. В 
волнующую манифестацию 
нерушимой дружбы трудя
щихся Москвы и Берлина, 
народов СССР и ГДР вы
лился массовый митинг об- 

, щественности столицы ГДР, 
состоявшийся сегодня в 
Берлинском Дворце респуб
лики. Этим событием откры
лись Дни Москвы в Берлине.

В митинге приняли уча
стие Генеральный секретарь 
ЦК СЕПГ, председатель Го
сударственного совета ГДР 
Э. Хонеккер, другие пар
тийные и государственные 
руководители республики, 
представители обществен
ных организаций. Тепло 
встретили участники митин
га поСланцев столицы СССР 
■— делегацию Москвы, воз
главляемую членом Полит
бюро ЦК КПСС, первым 
секретарем МГК КПСС 
В. В. Гришиным.

На митинге с речью вы
ступил член Политбюро ЦК 
СЕПГ, первый секретарь 
Берлинского окружного ко
митета, СЕПГ К. Науман.

Дни Москвы в Берлине, 
сказал К. Науман, откроют 
новую главу в истории дру
жественных отношений
между обеими 'братскими 
столицами. Эти отношения 
опираются на всепобеждаю
щую силу марксизма-лени
низма, на более высокую 
ступень содружества наших
обоих народов и государств, фДР и СССР, москвичей 
новые горизонты для кото
рого открыл Договор о дру
жбе, сотрудничестве и вза
имной помощи между ГДР 
и СССР, подписанный това
рищами Леонидом Ильичом 
Брежневым и Эрихом Хо- 
неккеромГ

творение в жизнь сложных 
и ответственных задач со
временного этапа коммуни
стического строительства, 
разработанных XXV съез
дом КПСС.

Москвичи, как И все со
ветские люди, сказал В. В. 
Гришин, тесно сплочены во
круг КПСС, горячо поддер
живают и одобряют ее вну
треннюю и внешнюю поли
тику, практическую дея-впредь будем вносить свои 

вклад в дело укрепления дельность ЦК КПСС, Полйт- 
могцй социализма и способ- бюро, Генерального секре-
ствовать процессу револю
ционного обновления мира.

Путь Советского Союза к 
коммунистическому общест
ву и перспективы нашей со
циалистической революции 
в ГДР — прочная основа 
дружбы наших народов, 
боевого союза КПСС и СЕПГ 
и братских отношений тру
дящихся и коммунистов 
Москвы и Берлина, сказал в 
заключение оратор.

Затем с речью выступил 
В. В. Гришин. Он выразил 
сердечную благодарность за 
теплые слова и добрые по
желания, адресованные мо
сквичам, советскому народу, 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Дни Мо
сквы являются новым убе
дительным проявлением не-

таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева. Важным 
фактором успешного дости
жения благородных целей 
социалистического содруже
ства на международной аре
не является братская дру
жба между народами СССР 
и ГДР. Сейчас практически 
нет такой области общест
венно-политической жизни, 
Такой отрасли народного хо
зяйства, в которой Совет
ский Союз и ГДР йе обме
нивались бы опытом, дости
жениями науки и производ
ства, социалистической
культуры. Разносторонние 
контакты, узы братской 
Дружбы связывают трудя
щихся Москвы и Берлина. 
Контакты между МГК

рушимой дружбы народов КПСС и Берлинским окруЖ-
и

берлинцев, послужат ее 
дальнейшему укреплению.

Москвичи вместе со всеми 
трудящимися Советского 
Союза, сказал далее оратор,

ным комитетом СЕПГ, мо
сковскими и берлинскими 
городскими организациями, 
коллективами родственных 
предприятий и учреждений 
из года в год расширяют
ся, обогащаются новыми 
формами, приносят все бо-

насТойчиво борются за пре- лее Конкретные результаты.

МИРОВАЯ
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ /  

ПРОТЕСТУЕТ

«Н Е Т!»- 
НЕЙТР0 НН0 Й 
Б О М Б Е

Недавно . на страницах | 
влиятельной пакистанской 
газеты «Амя» с призывом к 
правительству И народу Па
кистана осудить производ
ство нейтронной бомбы вы
ступила видный обществен
ный деятель страны, пред
седатель Федерации проф
союзов Пакистана Каниз 
Фатима,

Разработка Соединенными jj 
Штатами нового оружия 
массового уничтожения, ко
торая ведется вопреки здра
вому смыслу, является вы
зовом и прямой угрозой су
ществованию всего челове
чества, подчеркивает паки
станский профсоюзный ли
дер. Это оружие призвано 
сохранить созданную аме
риканским империализмом 
систему эксплуатации й гра
бежа, приносящую колос
сальные доходы.

Вновь освободившиеся и 
развивающиеся страны, в 
число которых входит и Па
кистан, отмечает К. Фати
ма, являются основным ис
точником прибылей монопо
лий США. Для удержания 
их в сфере своего влияния 
и зависимости американ
ский империализм продол
жает политику «атомного 
шантажа». Администрация 
президента Картера, пы
таясь ослабить негодование 
общественности как в своей 
стране, так и за рубежом, 
прикрывается заявлениями 
о «гуманности» этого чудо
вищного оружия.

Для достижения мира и 
процветания на земле, пи
шет в заключение Каниз 
Фатима, миролюбивым си
лам необходимо еще теснее 
сплотиться в борьбе за осу
ществление мирных ини
циатив, выдвинутых Совет
ским Союзом. Она призвала 
трудящихся, студентов, все 
прогрессивные и патриоти
ческие силы страны вы
ступить совместно с реали
стически мыслящими людь
ми планеты в защиту мира 

В. ЖДАНОВ.
Каоачи.

П О Е З Д К А  
ДЕЛЕГАЦИИ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

ЛОС-АНДЖЕЛЕС, 31 ян
варя. Здесь состоялась 
встреча делегации Верхов
ного Совета СССР во гла
ве с Председателем ко
миссии по иностранным 
делам Совета Националь
ностей, кандидатом в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
секретарем ЦК КПСС 
Б. Н. Пономаревым с гу
бернатором штата Кали
форния Э. Брауном.

Были обсуждены неко
торые вопросы советско- 
американских отношений, 
а также ряд международ
ных проблем. По оконча
нии беседы Э. Браун сде
лал заявление, в котором 
высказался за всемерное 
развитие политики раз
рядки в отношениях меж
ду СССР и США. Он*под
черкнул, что эта политика 
создает благоприятную 
атмосферу для расшире
ния взаимовыгодного со
ветско-американского тор
гово-экономического сот
рудничества, крайне важ
ного для Соединенных 
Штатов: Советский Союз, 
сказал губернатор,— вы 
сокоразвитая промыш
ленная страна с огром
ным потенциалом.

Советские гости, нахо
дясь з  Лос-Анджелесе, 
встречались и беседовали 
с представителями дело
вых кругов, общественно
сти, деятелями культуры 
и искусства. Они ознако
мились с организацией 
работы на одной из круп
нейших киностудий Гол
ливуда «Юниверсал».

В честь советской деле
гации от имени конгрес
са США был устроен 
прием, на котором Б .. Н. 
Пономарев и конгрессмен 
М. Хэннэфорд обменялись 
тостами.

ДЕТРОЙТ, 31 января. 
После посещения Лос-Ан
джелеса делегация Вер
ховного Совета СССР 
прибыла В  Детройт, где 
имела встречу с предста
вителями городского уп
равления, общественности 
и деловых кругов Детрой
та — центра американ
ской автомобильной про
мышленности.

Советских гостей при
ветствовал член палаты 
представителей конгресса 
США Ч. Диггс. Он отме
тил большое значение об
мена делегациями между 
Верховным Советом
СССР и конгрессом США 
для улучшения взаимо
понимания и укрепления 
мира. Прямые контакты и 
откровенный обмен мне
ниями, сказал он, помога
ют поискам путей реше
ния сложных междуна
родных вопросов.

Б. Н. Пономарев от' име
ни советской делегация 
передал привет и наилуч- 
шие пожелания всем ав
томобилестроителям и ра
бочим города. Он под
черкнул, что главной за
дачей в развитии совет
ско-американских отно
шений является обеспече
ние мира и безопасности 
народам обеих стран.

СССР, руководство
Коммунистической пар
тии Советского Союза, 
продолжал он, придают 
■большое значение даль
нейшему развитию совет
ско-американских отно
шений, от улучшения ко
торых зависит упрочение 
мира и безопасности во 
всем мире. СССР твердо 
проводит курс на их 
дальнейшее улучшение. 
Со всей твердостью и оп
ределенностью об этом 
было заявлено Генераль
ным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем" 
Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
невым, который сказал: 
«Сама жизнь требует, 
чтобы решающими в со
ветско-американских от
ношениях были сообра
жения долгосрочного по
рядка, , продиктованные 
заботой о мире».

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
В В А С Э Ф И О П И И

ЧИСТКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 31 января, лишится или уже лишен 

Американские агентства со также постов кандидата в 
ссылкой на местные Китай- члены Политбюро ЦК КПК 
ские радиостанции^ сообща- и заместителя председателя 
ют о смещении Сайфуддина, постоянного комитета Все- 
уйгура по национальности, с китайского собрания народ- 
поста первого секретаря ко- ных представителей. Это са- 
мйтета КПК Синьцзян-"Уй- мый 'высокопоставленный 
гурского автономного райо- деятель среди нового руко- 
на, а также с постов предсе- водства КНР, созданного 
дателя ревкома Синьцзян- после смерти Мао Цзэ-дуна 
Уйгурского автономного и ареста его жены Цзян Цин 
района и первого политко- и трех ее единомышленни- 
миссара Синьцзянского во- ков, репрессированный в хо- 
енного округа. де широкой чистки, прово-

После отстранения со всех димой ныне в Китае, 
занимаемых им ранее постов Как сообщают, посты Сай- 

Синьцзян-Уйгурском авто- фуддина в Синьцзян-Уйгур- 
номном районе СайфуддИн, ском автономном районе за- 

мнению наблюдателей, нял китаец Ван Фэн.

В енно
В ВоI  зани 
| в Сг 
И ном г

L

АДДИС-АБЕБА, 31 
ря. Народ Эфиопии 
решимости отстоять завое
вания своей революции и 
территориальную целост
ность государства. Единст
венным и окончательным 
решением военного кон
фликта на Африканском 
Роге и ^гарантией мира в 
этом районе может служить 
лишь немедленный вывод 
сомалийских войск с эфиоп- 
окой территории, заявил 
председатель Временного во
енного административного 
совета (ВВАС) Эфиопии 
Менгисту Хайле Мариам.

янва- донской Аравии и Западной 
полон Германии.. Поставки ору

жия, сказал Мариам, будут 
осуществляться также из 
самих США и Западной Ев
ропы.

Империализм и реакция 
не Оставляют попыток поме
шать мирному строительст
ву в Эфиопии. Реакцион
ные режимы обеспечивают 
широкую финансовую и во
енную поддержку сепарати
стам в северной провинции 
Эфиопии Эритрее, на
правляют своих военных 
специалистов. Все это де
лается с целью создания в

Выступая с обращением к Эритрее вассального режи- 
нации, он отметил, что ма и установления их кон- 
Эфиопия будет продолжать троля над бассейном Крас- 
справедливую и законную ногб моря.
оборонительную борьбу за 
очищение территории стра
ны и изгнание с нее войск 
сомалийских агрессоров до 
тех пор, пока Сомали безус
ловно не выведет свои вой
ска с территории Эфиопии. 
Сомалийские войска, сказал

Агрессивные Планы, раз
работанные международным 
империализмом и реакцией, 
подчеркнул оратор, направ
лены не только против ре
волюционной Эфиопии, но 
и на подрыв суверенитета 
независимых государств аф- 

он, при поддержке авиации, риканского континента и 
танков и тяжелой артилЛе- национально - освободйтель- 
рии вторглись на 700 кило- ного движения Африки, 
метров в глубь эфиопской Эфиопия стоит на позициях 
территории на востоке и на мира и поддержания дру

жественных отношений со 
всеми государствами, Мы 
не имеем территориальных 
притязаний ни к одной | 
стране.

«Советский Союз и другие 
страны социалистического 
содружества, — продолжал

300̂  километров — в южных 
районах Эфиопии.

Председатель ВВАС отме
тил, что сомалийские руко
водители при полной под
держке Запада развернули 
кампанию лжи и клеветы 
против революционной
Эфиопии. Ее цель — ввести Менгисту Хайл# Мариам, — 
в заблуждение мировое об- не„ только отказались со- 
щественное мнение, увели- Действовать экспансионист-' 
чить западную помощь со- ским устремлениям руково- 
малийским агрессорам и Дителей Со,Мали, но и заня--

ли в этом вопросе принци-' 
пиальную позицию они 
ясно заявили о своей оппс- 
зиции подобной авантюри
стической политике».

Председатель ВВАС на
помнил, что вскоре после 
революции эфиопское nf>a-

придать вооруженному кон
фликту на Африканском 
Боге международный харак
тер. В  -настоящее время, 
сказал Ън, есть ясные дока
зательства того, что неоп
равданная ' агрессивная 
на на эфиопской 
рии отныне будет организо- вительство в интересах ми- 
вана не только Сомали, но ра и прогресса народов 
еще в большей степени Эфиопии и Сомали вы-

вои- 
террйто-

иными силами.
В этой связи председатель 

ВВАС подчеркнул, что со
стоявшаяся недавно в Ва
шингтоне встреча предста
вителей США, Англии, 
Франции, Италии и ФРГ

ступило с предложением о 
создании конфедерации 
обоих государств. Однако 
сомалийские руководители, 
подстрекаемые империали
стическими кругами Запа
да, избрали путь экспансии

ставила целью координацию агрессии. 
их усилий для поддержки ° т Име? ?  правительства и 
сомалийской агрессии и пра- народа Эфиопии председа- 
вительства этих стран несут тель ВВАС выразил благо- 
ответственность за последст- дарность социалистическим 
вия своих действий государствам и другим про-

■п п т ,»,, ' греСсивньш силам за беско-
£ ВВА£  сообщил, что, рыстную и всестороннюю 

планам, разрабо- помощь усилиям эфиопскихсогласно
такным США и их союзни
ками по НАТО, Саудовская 
Аравия, Иран, Кувейт и ряд 
других стран окажут Сома
ли финансовую пбмощь в 
закупках оружия для рас
ширения агрессии. Египет 
поставит Сомали оружие.

трудящихся, направленным 
на достижение целей про
граммы национально-демо
кратической революции __
построения общества, осно
ванного на равенстве, мире 
и социальной справедливо- 

т, _ • сти> а также в защиту за-
Для переороски оружия Со- воеваний народной револю- 
мали будут использованы ции и территориальной 
военные базы США в Сау- лостности страны.

V
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Виктор Петрович Кобзак— 
преподаватель математики 
Бакчарской с,редней школы, 
заслуженный у ч и т е л ь  
РСФСР. Его педагогический 
стаж— бореё двадцати лет.

Внимание к детям, умение 
работать с классом, глубокие

профессиональные знания 
снискали ему уважение кол
лег и учащихся. Большое 
внимание Виктор Петрович 
уделяет индивидуальным 
занятиям, добивается проч
ного усвоения предмета 
всеми учащимися, ведет 
большую работу по рацио
нальному использованию 
школьного оборудования, тех
нических средств в учебном 
процессе.

Последние годы В. П. Коб
зак возглавляет районную 
секцию учителей-математи- 
ков.

НА СНИМКЕ: урок ведет 
заслуженный учитель
РСФСР В. П. Кобзак.

Фото В. Дегаева.

ИНЬ ШЙИОВЙ
Мы видимся редко. Нас 

уже называют ветеранами. 
Вот уже и прошло десять 
лет со дня гибели нашего 
товарища, лучшего из нас, 
первого начальника возрож
денного в 1964 году аэроклу
ба.

Тогда он был просто 
Валерий Шамов. Первый 
среди равных. Чемпион Си
бири по планеризму, лучше 
Любого летавший на всех 
самолетах и планерах, кото
рые имелись в аэроклубе, 
лучше многих прыгавший с 
парашютом, ведущий ин
женер манометрового заво
да, виртуоз-водитель... О до
стоинствах этого человека^ 
обладавшего удивительным 
обаянием и нечеловеческой 
работоспособностью, каж
дый из нас может говорить 
долго.

Десять лет назад мы это
го не замечали. Вернее, 
принимали как должное, по
тому что никто другой Про
сто не смог бы встать ■ во 
главе такого дела. Мы вме
сте с ним валили деревья, 
корчевали пни, строили до
ма — создавали в тайге 
наш аэродром. А прежде 
чем начать это строитель
ство, мы вместе с ним вос
станавливали списанные ав
томобили и тракторы, до
ставали бензопилы, состав
ляли план будущего аэро
дрома. Шамов носился по 
лесам на мотоцикле в  по
исках подходящей для 
строительства площадки, ле
тал в Москву за разреше
нием начать работы, убеж
дал руководителей разного 
ранга. А потом много ночей 
не спал над сметой и много 
дней не вылезал из-за ру
ля, организуя начало ра
бот...

Мы построили новый 
аэроклуб. На его вывеске 
рядом две эмблемы — 
ВЛКСМ и ДОСААФ. По
мощь ■ комсомола нашему 
строительству была велика. 
Жива и отлично действует 
созданная с помощью обко
ма ВЛКСМ при клубе «Рес
публика Бодрых» авиаци
онная организация старше
классников, выпускники ко
торой во всех концах стра
ны водят сейчас самолеты 
или учатся в авиационных 
училищах. Руководит сего
дня «Республикой Бодрых» 
одна из нас, Людмила Изо
това. Она же — член совета 
ветеранов нашего клуба. Со
вет ветеранов создает музей 
клуба, ведь его членами 
были когда-то, на его само
летах летали будущий Ге
рой Советского Союза Иван 
Черных, а потом — абсо
лютный чемпион мира по 
высшему пилотажу Влади
мир Мартемьянов. Видное

место в материалах музея 
отведено и Валерию Игоре
вичу Шамову, который не 
только возглавил возрожде
ние клуба, но и сыграл 
большую рюль в судьбе 
каждого из нас.

На встрече ветеранов, по
священной памяти Шамова, 
пилот самолета ИЛ-18 Юрий 
Елкин сказал, что только 
благодаря жизнелюбию и 
оптимизму Валерия он, спи
санный из авиации по со
стоянию здоровья, нашел в 
себе силы вернуться в 
строй. Благодаря Шамову 
стали пилотами граждан
ской авиации Николай Бу
даев, бывший его ученик и 
планерист, Николай Волков- 
няк, бывший «республика
нец» Валерий Верещагин и 
многие другие наши товари
щи. Стал начальником 
авиаспортклуба в Каратау 
еще один наш товарищ — 
Николай Чекловец. Занял 
место Шамова во главе аэро
клуба Станислав Балахнин...

Невозможно даже пере
числить всех, кто получил 
от Шамова путевку в небо. 
Но и те, кто по тем 'или 
иным причинам не связал 
жизнь с авиацией, считают 
себя крестниками Шамова, 
делившегося с нами своей 
по-настоящему большой до
бротой. Михаил Бубенный 
— крупный профсоюзный 
работник. Надежда Егорова 
и Вячеслав Остапчук — на 
партийной работе. Плане
ристы из последней группы 
Шамова — Алексей и На
талья Рогожкины, Галина 
Надежкина, Валентина За
рецкая, Надежда Климова— 
хорошие инженеры, Влади
мир Афонин — хирург, Ва
лерий Воронов — крупный 
хозяйственник... Словом, не
возможно перечислить доб
рые плоды той работы, ко
торую начали Шамов и его 
товарищи осенью 1962 года.

Памятник Шамову постав
лен на краю построенного 
им аэродрома. Навечно под
нято к небу каменное лицо, 
которое мы помним живым. 
Каждый из нас прй пер
вой возможности снова и 
снова приезжает сюда, в го
сти к своей юности, хорошо 
прожитой рядом с Шамо
вым. Нас всех уже велича
ют по отчеству, а он остал
ся Валерой. И как бы ни 
сложилась наша жизнь, ку
да бы ни забросили нас го
ды, мы сохраняем верность 
прошлому, в котором мы 
все вместе боролись, люби
ли, побеждали, терпели по
ражения, но не теряли веры 
и сил, потому что были мо
лоды и дружны. —

В. ШКАЛИКОВ, 
журналист.

П О Л Н Ы М И
Х О З Я Е В А М И

книжного магазина № 9, 
что расположен по проспек
ту Кирова в областном цен
тре, стали недавно иа не
сколько часов дети рабочих 
и служащих завода «Сиб- 
электромотор».

В этом магазине, располо
женном в микрорайоне за
вода, состоялась встреча 
детских писателей со свои

ми юными читателями. Пи
сательница Р. Н. Кошурни- 
кова рассказала ребятам о 
том, как создавалась ее 
книжка «Лисенок Фук». 
Ю. Н. Жуков, автор книж
ки «Жучки-паучки», в на
учно-популярной форме 
знакомящей маленьких чи
тателей с проблемами со
временной техники, расска
зал о том, как он задумал 
свою книгу.

Юные читатели задали 
авторам много вопросов.

В. ИВАНОВ.

С концертами к нефтяникам
К нефтяникам Стрежевого 

в понедельник вылетела 
агитбригада Дома культуры 
им. Н. Островского. На даль
них буровых, на полевых ба
зах нефтеразведчиков высту
пят самодеятельные артисты.

Лекции о международном 
положений прочтет нефте- 
разведчикам внештатный 
лектор обкома КПСС, дирек
тор ДК им. Н. Островского 
Николай Дудин.

И. ГУРИНОВИЧ.

В  реданцию приш ло письм о  от то кар я  завода и зм ери тель 
ной ап п ар атур ы  В. П етроченко  и ветер ана труд а — пенсио
нера Г. Ш абалина. «У  наш их  соседей Горбуно вы х  зн ам ен а 
тельное собы тие  — золотая свадьба. Нам очень хотелось бы , 
чтобы  газета рассназала  об этих зам е чате л ьн ы х  лю дях».

У  ю биляров побы вал наш  неш татн ы й  корреспондент.

Томск, ул. Пролетарская, 
15. Стучу в окно аккуратно
го деревянного дома. Пожи
лой подвижный мужчина с 
густой черной окладистой 
бородой любезно приглаша
ет пройти. В квартире у 
плиты хлопочет хозяйка, 
тоже живая и расторопная.

Леонтий Николаевич и 
Александра Демидовна — 
коренные сибиряки. Роди
лись в начале этого века, он 
— в селе Горбуновке, она — 
в Усть-Галке Бакчарского 
района. Детство прошло в 
бедности, как и у многих их 
сверстников, родившихся до 
Октября. Рано познали фи
зический труд. Учиться не 
пришлось совсем. До учебы 
ли было, если семьи едва 
сводили концы с концами! 
В семье Горбуновых было 
четырнадцать душ (Леон
тий — младший). А у Алек
сандры — больная мать, 
отец вернулся с империали
стической войны калекой. 
На Александру тяжким 
бременем легли все домаш
ние заботы, уход за млад
шими сестрами.

В 1928 году Леонтий и 
Александра отгуляли свадь
бу. Стали жить своим хо
зяйством. А через год одни
ми из первых записались в 
колхоз. Колхозу дали назва
ние «Советский Север». Не 
все поначалу получалось в 
колхозе: мешали богатеи.
Но артель набирала силу. 
Люди дружно, с большим 
подъемом работали сообща. 
Леонтия сразу же определи
ли в кузницу.

— Первым учителем куз
нечного дела, — вспоминает 
Горбунов, — был Иван

Свинцов, еще молодой, но 
опытный мастер. Отец у не
го был кузнецом-профессио- 
налом. Ремонтировали боро
ны, плуги, обивали колеса. 
Научился ковать лошадей. 
Без станка, по-военному. 
Сделали в кузнице дутье. 
Работа, как говорится, за
кипела. В то время кузне
цы делали все: от замка до 
ремонта молотилок. До са
мой войны трудился кузне
цом Леонтий. Жена его 
Александра работала в по
ле, на ферме, на лугах. Ра
ботали честно. Неоднократ
но правление поощряло су
пругов, благодарило за труд. 
Нажили они четверых де
тей. Сыновей — Ивана и 
Нифонта, дочерей — Пела
гею и Аксинью.

С первых дней войны 
Леонтия призвали в армию. 
В кузнице заменила его 
Александра: стала молото
бойцем.

Солдат Горбунов прошел с 
боями от Сталинграда до 
Кенигсберга. Выл несколько 
раз ранен, после госпиталя 
снова возвращался в строй. 
Об этом напоминают вете
рану боевые награды. А на 
селе в это время за одев
ших военную форму мужи
ков трудились старики, жен
щины и дети. Зимой Алек
сандра Демидовна работала 
в кузнице. А с весны — на 
общих работах.

— Помню, — рассказыва
ет Александра Демидовна,— 
весной боронили пашню на 
собственных коровах. Жи
вотные отощали. Не тянут 
бороны. Бригадир привел 
корову соседа. Запряг мне.

Буренка наступила на боро
ну, упала. Сколько слез про
лили!.. Потом кое-как обу
чили колхозных быков. 
Пахали на них.

Наконец пришла долго
жданная Победа. Вернулся 
в родное село солдат Горбу
нов. Стал снова работать в 
колхозной кузнице. Вместе 
с женой. Прибавилась и 
семья: родились Мария и 
Алексей.

Двадцать девять лет про
работали в колхозе Горбу
новы. Не было, кажется, в 
селе ни одной телеги, ни 
плуга, ни бороны, кото
рые бы не ремонтировали 
супруги. Не было ни одной 
лошади, которую бы не под
ковывали. Сколько добра 
людям сделали! А добро 
люди помнят, оно не забы
вается.

Еще десять лет Л. Н. Гор
бунов работал в совхозе, 
прежде чем выйти на пен
сию...

У золотых юбиляров ныне 
23 внука и один правнук. В 
народном хозяйстве трудят
ся шестеро детей. Иван 
Леонтьевич — во Фрунзе на 
заводе'. Нифонт Леонтье
вич — в Волгограде, в аэро
порту. Дочери Пелагея и 
Аксинья — доярками в Кир
гизии, младший сын Алек
сей — на стройке в Асине. 
Мария — медсестрой.

Глубоко пустил корни в 
жизнь род Горбуновых. И 
этому больше всего рады 
юбиляры.

В маленький уютный до
мик в день золотой свадьбы 
собрались родные, близкие и 
соседи «молодоженов». Бы
ло все — и поздравления, и 
поцелуи, и слезы. И была 
песня — любимая песня 
старших Горбуновых: «Мы
— кузнецы, и дух наш мо
лод!»...

Л. КЛЕПЦОВ.

У С П Е Х И  С П О Р Т С М Е Н О В  « Т Р У Д А »

Продолжаются старты 
VI зимней Спартакиады на
родов РСФСР. В ряде круп
ных соревнований выступи
ли спортсмены томского 
облсовета ДСО «Труд». В 
Горьком прошло лично- 
командное первенство обще
ства ереди летающих лыж
ников. Сильными команда
ми были представлены го
рода Кировск, Уфа, Сверд
ловск, Киров, Пермь и дру
гие. И тем более приятен 
успех томских' спортсменов, 
одержавших победы как в 
личном, так и в командном 
зачете.

Успех сопутствовал Геор
гию Межибору, хорошо из
вестному двоеборцу. На этот

раз он продемонстрировал 
незаурядное мастерство и в 
прыжках. Соревнуясь на 
65-метровом трамплине, он 
сумел сделать два красивых 
прыжка на 77.5 и 77. метров 
и при высоких оценках за 
технику впервые стал чем
пионом Центрального сове
та общества, выполнив при 
этом норму мастера спорта 
СССР.

Четвертое место занял его 
товарищ по команде ма
стер спорта Ф. Фахрутдиноз 
Сильнейшим среди юниоров 
был также томич Леонид 
Заврин.

Набрав в сумме 78 очков 
(зачет по четырем участни
кам), томичи, выиграли и 
общекомандный п о и з -k v o o k .

30 лучших спортсменов, 
отобранных по итогам пер
вого дня соревнований, по
лучили право оспаривать 
личное первенство, разыг
рываемое на 80-метровом 
трамплине. И тут томские 
спортсмены оказались на

высоте — пятеро из них во
шли в десятку сильнейших. 
Победителем стал томский 
мастер спорта Ферзан Фах- 
ругдинов, набравший в 
сумме двух попыток 228,6 
очка. Третьим был Г. Ме- 
жибор, проигравший побе
дителю 3,6 очка. Кстати, 
Межибор сделал в первой 
попытке самый дальний 
среди соревнующихся пры
жок — на 101 метр. Пятым 
был Л. Заврин, шестым — 
С. Гончаров и восьмым — 
О. Геращенко.

Не . менее успешно вы
ступили юные спортсмены 
«Труда» во всесоюзном пер
венстве ДСО профсоюзов 
среди специализированных 
ДЮСШ и отделений олим
пийского резерва по лыж
ному ‘ двоеборью, поошел- 
шем на спортивной базе 
колхоза «Ленинская искра» 
Кировской области. Благода
ря заботе правления о фи
зическом воспитании тру
жеников села здесь в ко

роткий срок построен пре
красный спортивный комп
лекс, на котором стало воз
можным проводить сорев
нования всесоюзного масш
таба. 25 команд съехались в 
г. Котельничи на этот смотр 
резервов советского спорта. 
Юноши в возрасте 14—16 
лет, разделенные на две 
возрастные группы, сорев
новались в двоеборье . — 
прыжках с 55-метрового 
тоамплина и в гонке на 5 и 
10 км.

Успешно выступил в этих 
соревнованиях томич Кон
стантин Баев, занявший в 
группе спортсменов млад
шего возраста второе личное 
место. Он был лучшим сре
ди соревнующихся в гонке 
на 5 км со временем 17 мин. 
13 сек. Следует сожалеть, 
что успех К. Баева не под
держали его товарищи по 
команде. Но и- пятое место, 
занятое командой томичей 
среди 25 коллективов, сле
дует считать успехом.

И еще в одном виде <— 
скоростном беге на коньках 
— отличились спортсмены 
томского «Труда». 12 обла
стных и краевых советов 
общества прислали в Ниж
ний Тагил свои команды, 
где разыгрывался чемпио
нат ЦС ДСО «Труд». , 

Наиболее успешно вы
ступил в этих соревновани
ях томский мастер спорта 
Петр Петров. Он выиграл 
звание чемпиона общества 
на дистанции 5.000 м с ре
зультатом 7 мин. 41,7 сек., 
был вторым на 10-километ- 
розой дистанции — 16 мин. 
06,5 сек., занял 4-е место на 
1500 м и 7-е — на 500 м. В 
сумме большого многоборья 
он набрал 180,195 очка, за
няв четвертое личное место, 
и подтвердив норматив ма
стера спорта. В меру своих 
сил выступили С. Рогов, 
Р. Осин, А. Носов и Н. Смо- 
лянинова.

О. МИРЕЦКИЙ,

НА КОВРЕ-«БУРЕВЕСТНИК»
Томокие борцы классиче

ского стиля из СДСО «Бу- 
1 ревестник» в новом году 
продолжают свои победные 
традиции. Это касается всех 
возрастных групп — юно
шей, юниоров и взрослых.

Выступая в первенстве 
Сибири среди школьников, 
проходившем недавно в 
Томске, десятиклассник 12-й 
школы Сережа Софрин за
нял второе место и получил 
право выступать в финаль

ных соревнованиях XV 
Спартакиады школьников 
РСФСР. Интересно, что Се
режа удачно выступает . и в 
соревнованиях по баскетбо
лу.

В те же дни в Новосибир
ске проходило молодежное 
первенство Российского со
вета ДСО «Буревестник». 
Здесь удачно выступил 
кандидат в мастера спорта, 
студент инженерно-строи
тельного института Олег

Лоскутов, занявший также 
второе место. О. Лоскутов и 
мастер спорта Саша Болоб- 
ко готовятся к первенству 
Центрального совета в со
ставе сборной Российского 
совета СДСО «Буревестник».

«Взрослая» команда, в 
которой есть и вчерашние 
юниоры, выезжала в Омск, 
где впервые состоялось зо
нальное первенство Россий
ского совета «Буревестник». 
Здесь проходил отбор луч

ших на республиканский 
финал в каждой весовой ка
тегории. Сборная Томского 
областного совета заняла 
второе командное место, ус
тупив лишь хозяевам ковра. 
На третьем месте — борцы 
Хабаровска.

Половина команды томи
чей стала призерами этих 
соревнований. Это Геннадий 
Одышев (52 кг), Валерий 
CvxoronoeB (82 кг), оба из 
ТПИ. Они заняли первые 
места. - Виктор Ребиков 
(48 кг), Дмитрий Одышев 
(57 кг) — оба из ТПИ, Алек
сандр Готман (74 кг, ТГПИ)

были вторыми. А Виктор 
Онищенко (62 кг, ТГПИ) за
нял четвертое место.

Сейчас наши борцы обл
совета «Буревестник» гото
вятся к первенству Россий
ского совета СДСО «Буреве
стник», которое пройдет в 
Ростове-на-Дону с 22 по 25 
февраля 1978 г. А борцы- 
политехники должны еще 
перед этим успеть выступить 
иа политехниаде вузов Сиби
ри и Дальнего Востока в 
Хабаровске.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
заслуженный тренер 

РСФСР.

Песни борьбы и 
дружбы,

звучащие сегодня на всех 
континентах планеты, соста
вили программу пластинки 
«Эхо Октября», выпущенной 
всесоюзной фирмой «Мело
дия». Она знакомит с песней 
немецкого композитора
Г. Эйслера «Левый марш» на 
слова В. Маяковского, про
изведениями американских, '■ 
финских, французских ав
тороз. (ТАСС),

ИЗВЕЩЕНИЕ
3 февраля в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
очередная консультация для 
лекторов, выступающих по 
вопросам внутренней и ме
ждународной политики 1
КПСС. '•

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
народных университетов, 
вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ.

Начало — в 16 часов 30 
минут.

Ч Е Т В Е Р Г ,  2 ф евраля 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
9.00. Новости. 9.10. Сельская

новь. 9.40. «Томску — высо
кую дисциплину труда и бы
та». - 4

М О С К В А
10.00. «Время». 10.35. Утрен

няя гимнастика. 10.55. «Вели
кий перелом». Художествен
ный фильм. («Ленфильм». 
1945 г.). 12.35. Романсы П. И. 
Чайковского и С. В. Рахмани
нова. 13.05 — 14.10. «Встреча на 
далеком меридиане». 1-я се
рия. 16.00. «Современное се
ло». Кинопрограмма. 17.00. 
«Изобретатель». 17.30. «Книга 
в твоей жизнях

Т О М С К
18.15. «Север. Люди. Нефть». 

«Нефтепровод Васюган — 
Раскино — ударная стройка». 
Выступление председателя об
кома профсоюза рабочих неф
тяной и химической промыш
ленности А. В. Алексеева. 
18.25. «Книголюб». Будни сель
ской библиотеки. 18.50. Ново
сти.

М О С КВА
19.00. «Ленинский универси

тет миллионов». «Во имя бла
госостояния народа». 19.30. 
Новости. 19.40. Мультфильм. 
19.50. Чемпионат Европы по 
фигурному катанию. Парное 
катание. Произвольная про
грамма. 21.20. «Встреча на 
далеком меридиане». 2-я се
рия. 22.30. «Время». 23.00. 
«Встречи со строителями 
олимпийских' объектов в Кон
цертной студии Останкино». 
00.25. «Острова белых, птиц». 
Документальный Фильм.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

18.15. «Спортивный класс».
19.00. «Ленинский универси
тет миллионов». 19.30. Ново
сти.

ТО М С К
19.40. «Решения XXV съезда 

КПСС — в жизнь». «Письмо 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ — 
одобряем». Выступает рабочий 
цеха прутковых автоматов 
ГПЗ-5 Г. О. Кнзокян. 19.50. 
«Этот удивительный Никазан». 
Научно-популярный фильм.
20.00. «Светофор». 20.30. «Вос
поминания о большом зале». 
Художественный телефильм 
(Ленинградское телевидение, 
1970 г.).

радио
Ч Е Т В Е Р Г ,  2 ф евраля

7.34. Последние известия. 
7.45. «Родному городу — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. «На при
зыв партии отвечаем удар
ным трудом». Репортаж с ^ра
бочего собрания. 9.25. Звучат 
народные инструменты. ‘9.45. 
«Третьему году пятилетки — 
высокую эффективность тру
да». «Наши резервы повыше
ния эффективности произ
водства». У микрофона на
чальник треста Спецстройме- 
ханизация В. И. Гущин. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
Радио — сельским слушате
лям. «Третьему году пятилет
ки — высокую эффективность 
труда». «Чтобы нива была 
щедрее». У микрофона канди
дат сельскохозяйственных на
ук А. Г. Ананьев. «Человек и 
его дело». 20.00. По УКВ и гор- 
сети передачи из Москвы.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ К ш
СЕГОДНЯ 

Б КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Легенда о Тиле» (3-я и 4-я 
серии) 8-40, 13-10, 16, 18-45, 
21-30. «С тепан ова  п ам ятка»  —
11- 30.

имени М. ГОРЬКОГО
«П озови  меня в даль свет 

л у ю »  —  9. 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «У би т  
при исполнении ...» ■— 9, 10-50,
12- 40. 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50. Зал  кинохроники . «Кать- 
ки н а  сл уж б а » , « А л к и н ы  п ес 
ни», «Н асте н ька »  —  9, 10-05.
11-10. 14. «Б ол ьш о й  театр.
Д вух со ты й  сезон» — 12-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Уби т при исполнении ...» —

10-50, 14-30, 18-10, 21-50. «Ты
— мне, я — тебе» —  9, 12-40,
16- 20, 20. «П озови  меня в даль 
све тл ую »  — 8-40, 12, 13-55, 16.
17- 55. 19-50, 21-40. М ультсбор- 
н ик №  5 —  10-30.

«СИБИРЯК»
Ки н о клуб  «Светоф ор» — 

9-20. «У б и т  при исполнении...»
—  11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«П ер стен ь  кн яги н и  А н н ы »  — 

9. 14-20, 16-20. Ки н о клуб  «С ве 
тоф ор» 12-30. М ультсб о рни к  
№  57 «Н у, погоди!» (10-й вы
пуск) —  11, 13. Кино клуб
«Подвиг» — 19. «П о ве сть  о 
«Н еистовом » — 19-30. «Ро м ан с 
за  нрону» — 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«С каз  про то, ка к , ц ар ь  П етр  

арапа ж е н и л »  —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Танцовщ ица из И дзу» —
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Л ихорад ка на белой поло

се» —  21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Золотой пояс» —  15, 17, 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«С ладкая ж ен щ и н а»  — 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ;
«Слово для защ и ты »  —

17-20, 19, 21.

Том'сюому машинострои
тельному техникуму срочно 
требуются преподаватель 
технической механики и 
комендант учебных корпу
сов.

Обращаться: г. Томск-6,
Северный городок, корпус 
13, тел. № 5-80-61, доп. 8-24, 

. 8-27.

Томскому кооперативному 
профессионально - техниче
скому училищу требуется 
жилплощадь для слушателей 
одномесячных курсов.

Обращаться по адресу: 
634009, Томск, ул. Бердская, 
20.

3 февраля
Концертный зал филармонии 

Литературный концерт 
«Я ТЕБЕ СЕГОДНЯ СЕРДЦЕ ПРИНЕСУ»

Исполнитель — лауреат всесоюзного конкурса арти- 
стов-чтецов

Людмила КРЕСТОВНИКОВ А.
В программе: поэзия Пушкина, Светлова, Есенина, Ев

тушенко, Байрона и других.
Начало — в  19 час. 30 мин. Билеты продаются.
4—5 февраля

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
В программе:

Нильсен — 2-я симфония «Четыре темперамента» (пер
вое исполнение в Томске).

Вебер — Концерт, для кларнета с оркестром (первое 
исполнение в Томске).

Россини —- "Увертюра к опере «Вильгельм Телль». 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — Алексей ДРУЖИНИН.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ и  и н ф о р м а 
ц и и  НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, пр. Ленина, 151-а) 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

в управление осушительно
оросительных систем: свар
щиков, электрика, кладовщи
ка, инженеров-механиков, 
инженеров-строителей, авто
крановщика, экскаваторщи
ков, бульдозеристов, тракто
ристов, стропальщика, бух
галтера материальной груп
пы, бухгалтера расчетной 
группы;

в Томское управление лес
ного хозяйства: бухгалтера-
ревизора.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или ул. Шев
ченко, 17, тел. .№ 3-16-89;

в ясли-сад № 25 Советского 
районе: нянь и воспитателей;

на проектную работу в 
Томский комплексны^ отдел 
института «Новосибирский 
промстрой проект»: инжене
ров и техников—архитекто
ров, строителей, сантехни
ков, электриков, механиков, 
сметчиков на должности 
инженеров, старших инже
неров, бухгалтера, переплет
чика, руководителя группы 
архитекторов. Оплата труда 
по I категории проектных 
организаций;

Томское высшее военное 
командное училище связи 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей: доцента и ассистента 
кафедры математики, доцен
та кафедры физики.

Документы на конкурс 
принимаются в течение ме
сяца со дня опубликования 
объявления в газете по ад
ресу: 634056, Томск, пр.
Фрунзе, 9.

Учебно-курсовой комбинат 
«Сельхозтехника» объявляет 
прием на курсы водителей 
автомобиля I—III классов. 
Принятые обеспечиваются 
стипендией 70 рублей в ме
сяц. Начало занятий — с 1 
февраля 1978 года.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Энергетическая, 2, телефон 
№ 5-14-30. Проезд автобуса
ми № 3, 6 до остановки «Пер
вые Сенные».

Бюро по трудоустройству и информации населения про
водит набор на курсы в учебно-курсовой комбинат ордена 
«Знак Почета» треста Томлесстрой по специальностям: 
каменщик, штукатур, плотник-бетонщик. Срок обучения 
— 3 месяца. За время учебы выплачивается стипендия з 
размере 70 рублей в месяц. Одиноким предоставляется об
щежитие. Лица, окончившие курсы, направляются в се
верные районы Томской области, где дополнительна. к 
оснрвной зарплате выплачивается 30 процентов район- 
ногб коэффициента и 40 процентов за подвижной харак
тер работы. Квартиры по месту работы предоставляются 
в течение 6 месяцев.

Начало занятий — 5 февраля.
Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или пер. Свет

лый, 40-а/2.

во вновь открывающуюся 
столовую в академгородке: 
заведующего филиалом, за
местителей заведующих про
изводством, экспедиторов, 
кладовщика продовольст
венного склада, поваров, 
кондитеров, буфетчиц всех 
разрядов, кухонных работ- 
пиков, мойщиц посуды, 
уборщиц торговых помеще
ний;

в Томский политехниче
ский институт: диспетчера в 
учебный отдел, секретарей- 
машинисток, старших бух
галтеров, бухгалтеров, стар
шего кассира, кассира, вах
теров, лифтеров, воспитате
лей детских садов, уборщиц- 
нянь в детсад, шоферов, 
тракториста, стропальщика.

Городской комитет КПСС, 
городской комитет ВЛКСМ и 
городское агентство Союзпе
чать 3 февраля 1978 года, в 
3 часа дня, в помещении До
ма ученых (ул. Советская, 45) 
проводят совещание по ито
гам подписки на газеты и 
журналы на 1978 год.

Приглашаются секретари 
партийных п  комсомольских 
комитетов, председатели за
водских, местных комитетов, 
общественные распространи
тели печати, начальники от
делений связи.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа проводит 
прием учащихся на курсы 
подготовки операторов вы
числительно-клавишных ма
шин.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14, телефон 
№ 5-35-60.

Комитет по физическое 
культуре и спорту при Том
ском облисполкоме пригла
шает на постоянную работз 
квалифицированную секре 
таря-машинистку.

Обращаться по адресу 
634032, Томск, пер. Ватень- 
кова, 3, ком. 66, телефонь 
Ш  2-59-02, 2-63-17.

Детскому саду № 29 срс 
требуются: воспитате,
дневная и вечерняя няни.

Обращаться по адре 
г. Томск, ул, Герцена, 6, те 
фон № 3-06-25.

Коллектив областногс 
производственного объеди
нения по фотохудожест- 
венным н другим вида» 
услуг выражает соболезно 
ванне работнице Е. И. Бу 
гаевой по поводу смертг 
се мужа

Б У Г А Е В А
Васили я С тепановича.
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